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До старта II Игр стран СНГ 
осталось меньше двух меся-
цев, однако уже подтверж-
дено участие более двух ты-
сяч спортсменов и около 700 
членов делегаций, поэтому 
Министерство спорта и ту-
ризма Беларуси совместно 
с подведомственными ор-
ганизациями самым актив-
ным образом занимается 
подготовкой к соревновани-
ям. Министр спорта и туриз-
ма Сергей Ковальчук начал 
неделю с посещения спор-
тивных объектов в Гомеле и 
Жлобине — там также прой-
дут этапы Игр. Он напомнил, 
что у Беларуси есть успеш-
ный недавний опыт прове-
дения больших соревнова-
ний (речь идёт о II Европей-
ских играх):

— Тогда нам выпала честь 
организовать и провести 
соревнования такого уров-
ня вместе с 50 странами. И 
сейчас мы представляем не 
отрасль, не регионы, а всю 
страну, ведь к нам приедут 
представители Армении, 
Азербайджана, Туркмени-
стана, Казахстана, Узбеки-
стана, России и других госу-
дарств. До сих пор поступа-
ют заявки. Так, на прошлой 
неделе на встрече с послом 
Вьетнама было озвучено же-
лание команды из этой стра-
ны поучаствовать. Есть инте-

рес от Бразилии, ОАЭ, Кувей-
та, Омана, Ирана, Монголии, 
Бахрейна и других. Мы опре-
деляем команды по видам 
спорта, просчитываем ра-
зумное и грамотное сочета-
ние по регламентам. Сегод-
ня перед нами стоит ответ-
ственная задача — на долж-
ном уровне организовать и 
провести соревнования.

13 июня в Минске про-
шло выездное заседание 
Совета постоянных полно-
мочных представителей го-
сударств-участников СНГ 
при уставных и других орга-
нах Содружества. Участни-
ки  заседания посетили На-
циональный олимпийский 
стадион «Динамо», отмети-
ли уровень тестовых сорев-
нований по современному 
пятиборью на базе БГУФК, 
а также ознакомились с де-
ятельностью оперативно-
координационного центра. 
Кстати, именно в БГУФК бу-
дет создан главный пункт 
в организации II Игр стран 
СНГ. Первый заместитель 
министра спорта и туризма 
Беларуси Александр Доро-
хович отметил, что сорев-
нования будут проводиться 
собственными силами: 

— Что касается особенно-
стей этих Игр, вы обратили 
внимание, что мы не созда-
вали дирекцию. Мы берём, 

например, БГУФК, где был 
создан ОКЦ (оперативно-ко-
ординаци онный центр). Там 
будут работать 45 человек: 
это преподаватели, студен-
ты. Эти работники универ-
ситета будут видеть в режи-
ме онлайн, что происходит 
на том или ином объекте, бу-
дут отслеживать хрономе-
траж, что должно произой-
ти, что происходит, и будут 
вносить свои корректирую-
щие действия. То есть вы об-
ратите внимание, что мы се-
годня стремимся к тому, что-
бы, не потратив финансовых 
средств, провести данное 
мероприятие на высоком ор-
ганизационном уровне.

Кроме важности самих 
результатов соревнований, 
необходимо разобрать-
ся и с инфраструктурой не-
больших городов — участие 
в Играх примут 11 точек на 
карте Беларуси. Подобные 
тестовые состязания по пя-
тиборью проводятся в тече-
ние нескольких дней по всей 
республике. Уже сейчас на 
базе оперативно-коррекци-
онного центра организато-
ры в режиме реального вре-
мени могут следить за со-
ревнованиями — к аренам, 
залам и легкоатлетическим 
манежам подключены каме-
ры для трансляции в интер-
нет, их работа пока что отла-
живается до идеала. 

По итогам заседания Со-
вета постоянных полномоч-
ных представителей стран-
участниц Содружества, ко-
нечно же, обсуждались во-
просы подготовки Беларуси 
ко II Играм стран СНГ. Участ-
ники отметили общий уро-
вень работы организаторов 
соревнований. 

— Сегодня постпреды про-
ехали на наши объекты, по-
смотрели, как проходят те-
стовые соревнования. Мы 
пообщались в режиме диа-
лога в университете физиче-
ской культуры. Конечно, они 
восхищены, но мы понимаем, 
что белорусы всегда стре-
мятся сделать ещё лучше, 
поэтому на тестовых сорев-
нованиях увидели, что нужно 
доработать. В целом инфра-
структура готова встретить 
спортсменов и гостей и про-
вести на высоком уровне II 
Игры стран СНГ, — рассказал 
Александр Дорохович.

— Вы видите, что проис-
ходит в мире. Сегодня для 
нас проведение подобного 
уровня соревнований явля-
ется важнейшей задачей, а 
качество проведения II Игр 
стран СНГ ставится во гла-
ву угла. Сейчас официаль-
но подтвердили своё уча-
стие в Играх 18 стран (9 го-
сударств-участников СНГ 
+ 9 стран из других регио-
нов). Их количество ещё мо-

жет вырасти. Мы выходим 
на заключительную стадию 
подготовки мероприятия. 
Теперь нам важно опреде-
лить, какое представитель-
ство пойдёт на конкретный 
вид спорта. Республика Бе-
ларусь принимает II Игры 
стран СНГ на безвозмезд-
ной основе — все затра-
ты несёт наша страна. Это 
очень важный аспект для 
многих участников. Практи-
чески все спортивные объ-
екты готовы к проведению 
II Игр стран СНГ. У нас оста-
лось ещё полтора месяца. 
Время ещё есть для того, 
чтобы навести порядок там, 
где есть вопросы. Также от-
мечу, что замечательный зал 
ОКЦ, который был обновлён 
за довольно короткий пе-
риод, останется в БГУФК и 
будет использоваться для 
подготовки белорусских 
специалистов. Отсюда у нас 
есть возможность следить 
за всеми аренами в онлайн-
режиме. Кроме этого, в ско-
ром времени будет постро-
ено новое общежитие для 
студентов, оно будет вме-
щать около 700 проживаю-
щих. Всё это благодаря вни-
манию нашего государства 
к спорту, — подвёл итоги 
министр спорта и туризма 
Сергей Ковальчук.  

Алексей КАРПУК

Страна 
готовится
к Играм

Финальная серия плей-офф до трёх побед 

чемпионата Республики Беларусь по хоккею 

на траве среди мужских команд уже третий год 

кряду напоминает рулетку. В борьбе за золотые 

медали между ХК «Минск» и спортивным клубом 

«Строитель» из Бреста каждый раз для выявления 

победителя требуется провести пять поединков. 

Нынешний сезон не стал исключением.

До сих пор фортуна была 
на стороне столичных спор-
тсменов, которые не уступа-
ют пальму первенства, на-
чиная с 2014 года. Разница 
только в том, что в преды-
дущий двухлетний период 
две первые спаренные игры 
минчане на правах победи-
телей промежуточного эта-
па проводили на домашней 
арене, а нынешний старт со-
стоялся в Бресте — по ходу 
прошедшего кругового тур-
нира преуспели брестчане. 
Надо сказать, что подопеч-
ные Игоря Литовченко лихо 
начали серию нокаут-раун-
да, сделав в родных стенах 
победный дубль — 2:1 и 4:2. 

Казалось, что победа близка 
— на расстоянии вытянутой 
руки. Для этого надо было 
только выиграть одну из двух 
встреч на площадке столич-
ного парка Горького. Но на 

этот раз удача была на сто-
роне хозяев площадки, кото-
рые сделали камбек — 3:1 и 
5:2. Таким образом, 
золотой лауре-
ат определится 
в пятой игре 17 
июня на брест-
ском стадионе 
«Строитель».

Надо отметить,
что в сезоне-
2021/22 минча-
не стартовую до-
машнюю серию 
завершили с пе-
ременным успе-

хом, имея в активе побе-
ду и поражение. А в Бресте 
вообще «горели», уступив в 
третьем матче и проигры-
вая незадолго до конца чет-
вёртого поединка. Но суме-

ли собраться и выиграть 
важнейшую встречу. А в 

заключительной игре 
дома разгромили го-

стей — 7:2. Ничего не ска-
жешь — команда Серея 
Дроздова с закалённым ха-
рактером.

Годом ранее сюжет муж-
ского турнира плей-офф 
был похожим. Разница толь-
ко в том, что минчане за-
вершали серию за «золо-
то» с брестчанами серией 
штрафных бросков. И тог-
да тоже удача оказалась на 
стороне столичных хоккеи-
стов. Как-то будет на сей раз 
—  ждать осталось недолго. 
В любом случае, болельщи-
ков и зрителей на трибунах 

будет ждать интересный и 
захватывающий поеди-

нок.

Наш корр.

В первой половине августа в Беларуси состоится 

главное спортивное событие года. На участие

во II Играх стран СНГ уже подали заявки 

представители 18 государств, а с учётом 

спортсменов, тренерских штабов и представителей 

делегаций нашу республику в августе посетят более 

6,5 тысячи человек. Большие международные 

соревнования пройдут с 4 по 14 августа. 
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Из лодки в десант
— Завоевать сразу три медали на 

Кубке Беларуси мне действительно 
раньше не удавалось. Таким нача-
лом сезона доволен. Хотя, конечно, 
ещё есть куда стремиться. 

— Ценности этому успеху при-
даёт тот факт, что готовились са-
мостоятельно?

— Половину межсезонья я дей-
ствительно отработал дома один, а 
в марте, после звонка старшего тре-
нера национальной сборной Кон-
стантина Вячеславовича Щербака, 
присоединился к команде. 

— А когда вы начали подготовку?

— В декабре. 8 ноября 2022 го-
да я вернулся из армии. Несколько 
дней побыл с семьёй, пришёл в се-
бя и стал потихоньку втягиваться в 
работу. Начинал с пяти тренировок 
в неделю, а с декабря уже делал по 
две в день. Работал дома, в Мозыре. 
Я воспитанник спортшколы местно-
го нефтеперерабатывающего заво-
да «Жемчужина Полесья». Помогал 
мне мой первый тренер Дмитрий 
Сергеевич Рабенок. Он выслушал 
мои пожелания, высказал свои, по-
сле чего вместе составили план, ко-
торого и придерживался. Дмитрий 
Сергеевич, конечно, основное вни-
мание деткам уделял, но и на меня 
при надобности находил время. Хо-
тя, в принципе, я и сам уже могу тре-
нироваться. 

— А почему служили не в спор-
тивной роте?

— Так получилось, что, перей-
дя из юниоров в молодёжную ка-
тегорию, я три года не показывал 
высоких результатов. По итогам
2021-го и в сборную не отобрался. 
Я, конечно, хотел служить в спор-
тивной роте и продолжать трениро-
ваться. Но никто не посодейство-
вал. Пришлось стать обычным сол-
датом. В спортивном плане за этот 
год что-то потерял, в другом, наобо-
рот, приобрёл. 

— В десант сами попросились?

— Нет, я не высказывал никаких 
предпочтений. Меня просто распре-
делили в 103-ю Витебскую отдель-
ную гвардейскую воздушно-десант-
ную бригаду. В целом служба, счи-
таю, прошла хорошо. 

Перерыв пугал
— Что было самое сложное?

— Уйти в армию — то есть принять 
то, что на год придётся забыть о гре-
бле. Я не собирался завершать ка-
рьеру, хотел дальше тренироваться, 
прогрессировать. И большой пере-

рыв меня пугал. Но, оказалось, вез-
де есть свои плюсы. 

— С парашютом прыгали?

— Только один раз, за неделю до 
ухода из армии. 

— И как?

— Не буду скрывать, страшнова-
то было. Потому что прыгал без ин-
структора. И парашют сам укла-
дывал, но, конечно, под контролем 
специалистов. Желание повторить 
попытку, кстати, не отбило. По окон-
чании сезона собираюсь ещё прыг-
нуть, на этот раз вместе с папой, ко-
торый давно мне предлагал попро-
бовать, что это такое. Я его немнож-
ко опередил. 

— Кроме обязательной для 
всех физподготовки, была воз-
можность тренироваться допол-
нительно?

— У меня — да, и я старался её не 
упускать, особенно под конец служ-
бы, потому что понимал, что скоро 
предстоит навёрстывать упущен-
ное.  

— Как далось потом возвраще-
ние?

— Пока делал по одной трениров-
ке, всё нормально было. А декабрь 
— первый месяц в режиме сбора — 
дался очень тяжело. Но потихоньку 
втянулся. Так получилось, что зимой 
я два месяца в зале отработал, а не 
шесть недель, как обычно. Благода-
ря этому силовые показатели замет-
но подросли. В феврале мне сдела-
ли 18-дневный сбор в Белоозёрске 
Брестской области, где возобновил 
работу на воде. После такого пере-
рыва это тоже непросто оказалось. 
Как грести, помнил. А сил, функции 

не хватало. Вместе с тем этот сбор 
здорово помог. Когда Константин 
Вячеславович Щербак предложил в 
марте присоединиться к националь-
ной команде, я, конечно, согласил-
ся. Ребята только начинали рабо-
тать на воде, и мне было даже чуть 
попроще, чем им. Вплоть до Кубка 
Беларуси мы работали в Бресте, где 
созданы все условия. И проведён-
ной подготовкой я остался доволен.  

Особенная дистанция
— На Кубке страны в первом 

виде — олимпийской каноэ-
одиночке на 1000 м вы, как и в
2021-м, третьим финишировали, 
но тогда уступили победителю 10 
секунд, а сейчас — две…

— Повторюсь, на данном этапе я 
своими результатами доволен. Но 
эта дистанция для меня особенная. 
С самого детства не было ни од-
них соревнований, на которых бы её 
пропустил. Кроме того, в юниорском 
возрасте я становился чемпионом 
мира на ней. Сейчас уступил свое-
му однофамильцу Ивану Потапенко 
и Никите Рудевичу, который уже на 
самом финише меня обошёл. Ребя-
та сильные.  И я рад, что имею воз-
можность конкурировать с ними. 

— Эту же дистанцию в двойке 
вы затем выиграли с Рудевичем, 
что называется, играючи…

— Да, там запас оказался боль-
шим. Но следует признать, что никто 
из спортсменов основной сборной 
на этот вид не заявился. Мы с Ни-
китой были самыми старшими, хо-
тя сами ещё не вышли из молодёж-
ной категории (U23). При этом мы 
выступали, можно сказать, «с ли-
ста», без подготовки этой двойки. 

На предшествующем сборе я пред-
ложил Никите выступить в ней. Мы 
один раз покатались на тренировке, 
почувствовали друг друга и больше 
не выходили. Эта была наша первая 
гонка. В 2020-м мы пробовали сесть 
в экипаж, но тогда ничего не получи-
лось, и мы отказались от этой идеи. 
Продолжим ли сейчас вместе го-
няться, не знаю, пока ничего не об-
говаривали. Но мне хотелось бы и 
на первенстве Беларуси стартовать, 
как на «тысяче», так и на 500 м по-
пробовать. Там борьба ожидается 
более интересной, потому что уже 
будет выступать очень сильный эки-
паж в составе Виталия Осецкого и 
Владислава Полешко. 

— На борту вашей каноэ-двой-
ки нарисованы волки. Для устра-
шения соперников?

— В какой-то степени — возмож-
но. Но, думаю, не с этой целью их на-
носили. Это уже старая лодка, но не 
менее хорошая, чем новая. Я на ней 
впервые выступал. И она очень по-
нравилась. Плюс красивая — это бо-
нус. 

Избежав западения
— Более престижную «пятисот-

ку» в двойке вы шли с главным 
экспериментатором сборной 
Максимом Петровым. Легко бы-
ло под него подстроиться?

— С ним мы уже выступали в 2020 
году — на Кубке Беларуси на «тыся-
че» вторыми были, на чемпионате 
страны тоже «в призы» заехали. По-
скольку тогда тренировались с ним, 
я немножко его чувствую. Но, опять 
же, есть над чем работать. Тот же 
старт мы сейчас плохо взяли, из-за 
чего первую половину завалили. А 
вообще ход был хорошим. Вторую 
половину прошли с таким же време-
нем, как и первую, избежав западе-
ния. В итоге стали вторыми, уступи-
ли только Максиму Крысько и Дени-
су Махлаю. С учётом того, что спе-
циально тоже не готовили этот вид, 
думаю, неплохой итог. Накануне мы 
с Максимом только две тренировки в 
двойке провели. Опять же, я предло-
жил выступить в ней. Максим вроде и 
не против был, но долго не знал, до-
пустят ли его к соревнованиям. Ког-
да получил разрешение, сразу со-
гласился. Мне же хотелось как можно 
больше номеров программы пройти. 

— В одиночке на 500 м вы 
ограничились лишь пятым ме-
стом, многовато уступив тому же
Петрову — больше 4 секунд…

— Я, конечно, недоволен таким 
результатом. Выходя на старт, всег-
да настраиваешься на максималь-
ный результат — если не выиграть, 
так хотя бы в тройку попасть. Пока, 
к сожалению, не хватило взрывно-
го хода. Под «тысячу» я уже нашёл 
темп, а дистанцию вдвое короче 
нужно идти более интенсивно, что, 
к сожалению, не удалось. Это свое-
го рода длинный спринт, требующий 
более силовой работы. 

— У вас есть увлечения, кроме 
гребли?

— На них просто не остаётся вре-
мени. Потому что гребля — это и ра-
бота, и увлечение. Ей отдаю все си-
лы, всего себя. Это моя жизнь. 

— Поделитесь ближайшими 
планами?

— В настоящий момент мы трени-
руемся под Минском, в Ждановичах. 
Силовые тренировки проводим в 
зале аквапарка «Лебяжий». Условия 
для подготовки здесь тоже очень хо-
рошие. Через неделю нас ждёт пер-
венство Беларуси в Заславле и за-
тем 10 — 14 июля на этом же канале 
— чемпионат страны. 

— И ваша цель на текущий се-
зон?

— Задача-минимум — попасть в 
основной состав национальной ко-
манды. Если не получится, значит, я 
проиграл. Но у меня всё получится! 
Никаких «если»! 

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО,
фото автора

Денис ПОТАПЕНКО: 

никаких «если», 
всё получится!

Прошлый сезон он полностью 

пропустил — служил в армии. 

В связи с этим и подготовку 

к нынешнему начал позже. 

Однако на недавнем Кубке 

Беларуси, прошедшем 

в Заславле, Денис 

ПОТАПЕНКО собрал полный 

комплект наград. Делясь 

впечатлениями с журналистом 

«СП» о первой регате года, 

22-летний мозырский каноист 

согласился с тем, что столь 

удачно на ней прежде

не выступал.
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С трёх лет на льду
— Помнишь, как в пер-

вый раз оказался на ледо-
вой площадке?

— Смутно. Когда был со-
всем маленьким, я уже 
тогда выходил кататься. 
Зато хорошо помню свою 
первую официальную игру. 
Выступал за школу «Нема-
на», матч проходил в Пружа-
нах. Мы проиграли с круп-
ным счётом. Если не ошиба-
юсь, на табло были цифры 
3:25. (Улыбается.)

— Помнишь, как впер-
вые пришёл на трибуны 
посмотреть хоккей?

— Да. Мне было, на-
верное, лет пять. Мой 
отец ещё играл за 
«Неман». Я следил 
именно за ним, 
за тем, что 

он делал на площадке. Тог-
да папа забивал голы почти 
в каждом матче. Отличные 
воспоминания.

— Ты пошёл в хоккей, 
потому что решил следо-
вать по стопам отца?

— Наверное, в большей 
степени выбор был за ро-
дителями. Вряд ли я мог 
что-то решать в три года.
(Улыбается.)

— Так рано?!

— Да. Уже с такого воз-
раста папа помогал мне ка-
таться. По прошествии вре-
мени могу сказать, что сей-
час хоккей стал и моим вы-
бором. В сознательном 
возрасте понял, что мне 
очень нравится этот спорт.

Драки —
это не моё

— Какой матч ты вспо-
минаешь в первую оче-
редь, если говорить о 
сильном заряде эмоций? 

— Наверное, назову то-
варищескую игру, в которой 
мне доверили место в ос-
новном составе «Немана». 
Соперником был «Брест». 
Спарринг проходил в Грод-
но. Мне тот матч очень за-
помнился. Всё-таки это был 
мой дебют на взрослом 
уровне. Хоть поединок про-
водился летом, но на три-

бунах всё равно собралось 
много болельщиков. Помню, 
как дрожали руки, ноги. Вол-
новался очень сильно. (Улы-
бается.)

— Расскажи про свой 
первый гол не за взрос-
лую команду.

— Забросил в матче 
Кубка Салея. Это был се-
зон-2020/21. Играли дома 
в Гродно против оршанско-
го «Локомотива». До сих пор 
храню ту шайбу!

— Доводилось ли тебе 
драться на площадке?

— Нет. Никогда. Я хокке-
ист не такого плана. Если 
меня кто-то провоцирует, 
просто посмеюсь и отъеду
в сторону. Драки — это не 
моё. Что на площадке, что за 
её пределами.

«Не прокатывайся!»
— Какую победу назо-

вёшь первой по важности 
в своей карьере?

— Наверное, когда в ми-
нувшем сезоне мы с моло-
дёжной командой питер-
ского «Динамо» взяли верх 
над «Динамо-Шинником» в 
плей-ин МХЛ. Конечно, бы-
ли и другие запоминающие-

ся победные матчи. Но про-
тивостояние с «бобрами» 
стало для меня особенным, 
эмоциональным. По сути, 
впервые в жизни преодолел 
стартовый раунд игр на вы-
бывание.

— Самый дельный со-
вет, который тебе давали 
на счёт хоккея?

— Не прокатываться ми-
мо соперника. Мне это ска-
зал Олег Александрович 
Малашкевич. (Улыбается.) 
Помню, как сильно он ругал-
ся, когда я прокатился пер-
вый раз. Выступал тогда за 
«Неман-2». Отец сказал: «Не 
прокатывайся, и тогда всё 
пойдёт». Так и произошло. 
Перестал допускать эту 
ошибку, после этого начал 
быстрее прогрессировать. 
Всё завертелось.

— А до того момента те-
бе такой совет не давали?

— Раньше говорили 
играть клюшка в клюшку, 

оттеснять оппонента. Вро-
де бы до того дня установ-
ку играть прям в тело никто 
не давал. Всему своё вре-
мя. Когда взрослеешь, на-
ступает пора действовать
жёстче.

Малашкевич,
Дацюк, Радулов

— Первое, что нужно 
понимать молодым игро-
кам в тот момент, когда 
они переходят во взрос-
лый хоккей?

— Надо кайфовать от 
своего дела. Получать удо-
вольствие от процесса на 
каждой тренировке. Ещё 
важно никогда «не обма-
нывать хоккей». Тогда всё
получится.

— Расшифруй слова «не 
обманывать хоккей».

— Это, например, если в 
тренажёрном зале сказа-
ли сделать жим лёжа две-
надцать раз, а ты останав-
ливаешься после десятого. 
Или если нужно пробежать 
на льду 30 метров вперёд 
с полной выкладкой, а ты в 
конце этой дистанции начи-
наешь замедляться. Суть в 
том, что нельзя сочкавать. 

Если ты будешь это де-
лать, то хоккей тебя 

накажет.

— Кто первый игрок 
в твоём личном топ-
рейтинге?

— Олег Малашкевич! Бо-
лел за него с самого ран-
него детства. Ещё мне нра-
вятся Павел Дацюк и Алек-
сандр Радулов.

— Если брать в расчёт 
действующих игроков, 
то, получается, на первом 
месте Радулов…

— Да. Чем он хорош? 
Всем! У него и техника на 
высшем уровне, и игровое 
мышление развито. Ты же 
видел, как он действует на 
площадке? Порой просто бе-
рёт и издевается над сопер-
никами. И голы классные за-
бивает, и передачи раздаёт.

— Кстати, Радулов и 
подраться может. Вот он 
совсем непохож на миро-
любивого хоккеиста.

— Мне нравится его игра. 
(Улыбается.) Важно, что вне 

льда он ведёт себя, как про-
стой человек, без всякой 
звёздности. Когда смотрю 
его интервью, чувствуется, 
что это свой человек. Ниче-
го пафосного. На площадке 
он показывает высокий уро-
вень мастерства. Кстати, в 
Санкт-Петербурге я играю 
под 47-м номером. Как у Ра-
дулова.

Пушков —
«золотой»
человек

— Твоя первостепенная 
цель сейчас?

— Закрепиться в питер-
ском «Динамо» из ВХЛ. По-
сле «Кубка Будущего» не-
много отдохнул, перестро-
ился, а сейчас нужно се-
рьёзно браться за работу. 
Предстоит многое доказы-
вать.

— Ты уже имеешь опыт 
игры в ВХЛ. Выходит, ви-
дишь, к чему нужно стре-
миться?

— Да. В минувшем сезо-
не после Нового года ме-
ня подняли в команду ВХЛ. 
Остаток «регулярки» до-
игрывал там. В плей-офф 
мы не попали. Я провёл 12 
матчей. Не так много, но тем 
не менее — это уже кое-ка-
кой опыт. То, что он у меня 
есть, считаю плюсом.

— Как-то главный тре-
нер питерского «Дина-
мо» Сергей Пушков гово-
рил про тебя в интервью. 
Он задавался вопросом: 
почему Малашкевича не 
вызывают в молодёжную 
сборную Беларуси? Для 
тебя это было приятно?

— Конечно. Благодарен 
Сергею Михайловичу. Сей-
час хочется уже ему поже-
лать всего самого наилуч-
шего. Чтобы его тренер-

ская карьера 
дальше 
разви-
валась. 
Сергей 

Михайлович — 
тренер с колоссальным опы-
том. Человек на вес золота!

«Ничего себе,
в сборную
попал!»

— В итоге ты попал в 
сборную «Беларусь 21». 
Какой была первая реак-
ция на приглашение?

— В тот момент, когда мне 
позвонили сообщить о вы-
зове, я спал. Проснулся от 
звонка, поговорил в полу-
дрёме и сразу не совсем по-
нял, что произошло. Потом, 
когда расходился, подумал: 
«Ничего себе, в сборную по-
пал!». (Улыбается.) Позво-
нил маме и папе, они были 
очень рады.

— Твоя заветная мечта, 
связанная с хоккеем?

— Хочется пробиться в 
КХЛ. Сделаю всё возмож-
ное, чтобы добиться этой 
цели. А ещё у меня есть же-
лание попасть в националь-
ную сборную. Каждый раз, 
когда смотришь список 
игроков, вызванных в глав-
ную команду страны, и не 
видишь там своей фамилии, 
как-то немного «закусыва-
ешься». А потом начинаешь 
тренироваться ещё более 
усердно, чтобы попасть ту-
да. Это хорошая мотива-
ция. Мои мечты — КХЛ и
сборная.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Захар МАЛАШКЕВИЧ: 

хоккей «не обманешь»

Не прокатываться мимо 
соперника.

Мне это сказал
Олег Александрович 

Малашкевич. Помню, как 
сильно он ругался, когда 
я прокатился первый раз. 

Выступал тогда за «Неман-2». 

Для воспитанника школы «Немана» завершившийся сезон оказался богатым

на события. Это и выступление в МХЛ и ВХЛ за питерское «Динамо», и игры

за сборную «Беларусь 21» на Кубке Будущего. Захар МАЛАШКЕВИЧ показал себя 

молодцом. Определённо, форварду будет что вспомнить об этом насыщенном 

годе своей карьеры. Задавшись целью познакомить читателей с молодым 

нападающим поближе, корреспондент «СП» обстоятельно побеседовал с ним

на различные темы: от первых шагов в хоккее,

до мечты попасть в КХЛ и закрепиться

в национальной сборной.
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Кубок СириусаКубок Сириуса

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ U-16  — 4
БЕЛАРУСЬ U-16  — 5
 (бул.) (2:2, 1:0, 1:2, 0:0, 0:1)
СОЧИ. 13 июня. Арена «Шайба».

БЕЛАРУСЬ U-16: Рассолько (Русакович); Гор-
дейчик — Бобков, Севко — Шатерник (к) — Ка-
рабаев; Ермашов — Саврицкий, Самкнулов — 
Дудич — Бутин; Гришан — Сёмин, Фролов — 
Шевченко — Хомич; Комар — Герасимов — Ку-
лаков; Толканица, Андрончик.
ШАЙБЫ: Самойлов (Ковтун), 0.59 (1:0). Караба-
ев, 2.42 (1:1). Фролов (Самкнулов), 13.57 (1:2). 
Болбат (Макуха, Чипсанов), 15.17 (2:2). Сергеев 
(Антонов, Орлов), 24.29 (3:2). Макуха (Ожаров-
ский), 41.24 (4:2). Карабаев (Ермашов), 51.35 
(4:3). Севко (Карабаев, Шатерник), 53.59 (4:4). 
Самкнулов, 65.00 (4:5, решающий буллит).
ШТРАФ: 6 (4+2+0+0) (командный штраф, Кова-
лёв, Прима) — 6 (2+4+0+0) (Шатерник, Гераси-
мов, Толканица).

По ходу матча нашей команде до-
велось дважды оказаться в роли до-
гоняющей. В первый раз это произо-
шло уже на первой минуте в резуль-
тате гола петербуржца Самойлова. 
Белорусы быстро исправили ситу-
ацию. Вначале Карабаев перехва-
тил шайбу в чужой зоне и реализо-
вал выход в «ноль» (1:1). Затем Фро-
лову удался отличный бросок с даль-
ней дистанции (2:1). Номинальные 
хозяева ответили тремя голами, что 

впоследствии и привело к непро-
стой ситуации, при которой в сере-
дине третьего периода наша коман-
да «горела» со счётом 2:4. К своей че-
сти, подопечные Артёма Мясникова 
не сдались. Ермашов исполнил эф-
фектный продолжительный забег к 
чужим воротам, а в завершении про-
хода изловчился отдать пас из борь-
бы на пятачок под замыкание Кара-
баеву (3:4). Через две минуты Севко 
остановил на табло паритет, здорово 
доработав на добивании после «вы-
стрела» всё того же Карабаева (4:4).

Победитель матча определился в 
серии буллитов. С обеих сторон сре-
ди всех хоккеистов попытку удалось 
реализовать лишь одному — бело-
русу Самкнулову. Владислав сбли-
зился с голкипером и элегантно за-
пустил шайбу тому между щитков!

УРАЛЬСКИЙ ФО  — 5
БЕЛАРУСЬ U-16  — 3
 (3:1, 0:1, 2:1)
СОЧИ. 14 июня. Арена «Шайба».

БЕЛАРУСЬ U-16: Бурунов (58.20 — 58.27); Гор-
дейчик — Бобков, Севко — Шатерник (к) — Ка-
рабаев; Ермашов — Саврицкий, Самкнулов — 
Дудич — Фролов; Гришан — Толканица, Бутин 
— Герасимов — Кулаков; Сёмин — Андрончик, 
Рачевский — Шевченко — Комар.

ШАЙБЫ: Гудин (Исраилов, Федотов), 0.18 (1:0). 
Смирнов (Исраилов), 6.46 (2:0, 5х4). Севко (Ша-
терник), 10.52 (2:1, 5х4). Смирнов (Федотов), 
17.01 (3:1, 5х4). Гришан (Бутин, Шевченко), 31.49 
(3:2). Котков, 42.10 (4:2, 4х5). Ермашов (Рачев-
ский), 46.58 (4:3). Котков (Мишин), 58.27 (5:3, п.в.).
ШТРАФ: 8 (6+0+2) (Коршиков, Ивченко, Смир-
нов, командный штраф) — 16 (6+2+8) (Самкну-
лов, Карабаев — 6, Кулаков, Герасимов, Рачев-
ский, Дудич).

В среду наши парни достойно 
выглядели на фоне соперников из 
Уральского ФО. Подопечные Артё-
ма Мясникова снова держали удар 
и сражались до конца, а надежды на 
благополучный исход угасли лишь 
после пропущенного гола в пустые 
ворота за полторы минуты до сире-

ны. Хоккеисты нашей сборной отме-
тились по одной заброшенной шайбе 
в каждом из периодов. В первой тре-
ти Севко реализовал большинство на 
его излёте. Форвард исполнил «про-
стрел» на пятачок, шайба рикошетом 
от находящегося у ворот оппонента 
влетела в сетку (1:2). Во второй двад-
цатиминутке шикарный бросок удал-
ся Грищану, который из пределов ле-
вого круга вбрасывания запустил 
шайбу в дальний угол ворот (2:3). В 
третьем периоде Ермашов замкнул 
пас на «пятак» от Рачевского (3:4).

16.06. Центральный ФО — Беларусь U-16 
(11.45).

Парни с характером!

Кубок КолдераКубок Колдера

Финал
(до четырёх побед)

Третий матч. 14.06. Херши — Ко-
ачелла — 5:4 (ОТ) (Франк, 14, Сни-
вели, 22, Анас, 38, Пилон, 48, Сат-
тер, 74; Раффарти, 19, Тварински, 27, 
Хьюз, 56, 60; ПРОТАС завершил матч 
с показателем полезности «0», со-
вершил один бросок по воротам).

ХОД СЕРИИ: Коачелла — Херши — 
2:1

Два первых матча «золо-
той» серии «фениксы» вы-
играли с общим счётом 9:0. 
Нельзя сказать, что эти циф-
ры достоверно отражают 
суть происходивших на пло-
щадке событий. Борьба про-

ходила на равных, од-
нако в воротах «Коачел-
лы» чудеса показывал 
голкипер Джо Даккорд. 

Долгожданный первый гол 
в этом финале для «Херши» 
в середине стартовой двад-
цатиминутки оформил Итан 
Франк. Нападающий реали-

зовал большинство, испол-
нив мощный «выстрел» с ходу 
с «усов» левого круга вбрасы-
вания (1:0). Так «магия» Дак-

корда была разруше-
на. В дальнейшем 

команды делали 
ставку на ата-
ку, благодаря 

чему матч полу-
чился результатив-

ным с обеих сторон. 
За пять минут до фи-

нальной сирены «мед-
веди» вели со счётом 4:2. 

«Коачелла» смогла переве-
сти игру в овертайм усилия-
ми Кэмерона Хьюза. Внача-
ле он доработал на добива-
нии, отправив шайбу в сет-
ку ворот со второй попытки 

(3:4). На последней минуте 
периода «фениксы» разыгра-
ли очень красивую комбина-
цию. В её завершении Линд 
отдал шикарный пас себе за 
спину на дальнюю штангу 
Хьюзу, а тот поразил откры-
тый угол ворот (4:4). В овер-
тайме партнёры Протаса по 
«Херши» всё-таки довели де-
ло до победы. В разгар двад-
цатиминутки хозяева органи-
зовали очень мощный штурм 
владений Даккорда. В одном 
из эпизодов голкипер не про-
контролировал отскок шайбы 
от своей ловушки, после чего 
Саттер сработал на добива-
нии (5:4).

16.06. Херши — Коачелла. 18.06. 
Коачелла — Херши.  

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Российский нападающий 

Айрат Вильданов продлил 
контракт с «Металлургом». 
Хоккеист пополнил состав 
«волков» по ходу прошлого 
сезона. Провёл за команду 
20 матчей, не отметился ре-
зультативными действиями, 
но был эффективен на точ-
ке вбрасывания и при игре в 
меньшинстве.

 ► Контракты с «Неманом» 
продлили голкипер Иван 
Поляков, а также форвар-
ды Никита Ремезов и Гер-
ман Поддубный.

 ► Вратарь Максим Луб-
ский подписал новое тру-
довое соглашение с «Гоме-
лем». В минувшем сезоне 
он принял участие в 33 мат-
чах. В 27 поединках «регу-
лярки» процент отражённых 
им бросков составил 91,6. 
В шести играх плей-офф — 
92,5.

 ► Контракты с «Витеб-
ском» продлили защитник 
Михаил Листападов, а 
также форварды Евгений 
Дадонов, Александр Лев-
ко и Никита Ядроец.

 ► Российский нападаю-
щий Павел Копытин про-
должит выступать за «Ди-
намо-Молодечно». Хокке-
ист проведёт в составе «бе-
ло-синих» четвёртый сезон 
подряд. В минувшем розы-
грыше ЧБ он сыграл в 60 по-
единках, отметившись в них 
38 (11+27) очками.

 ► «Брест» продлил кон-
тракты с четырьмя напа-
дающими. За клуб продол-
жат выступать Александр и 
Сергей Малявко, Евгений 
Кунцевич и Фёдор Качан.

КХЛ
Белорусский нападаю-

щий Иван Секерин стал 
игроком минского «Дина-
мо». В завершившемся се-
зоне хоккеист защищал 
цвета «Гомеля», принял уча-
стие в 60 матчах Betera-
Экстралиги и набрал 38 

(11+27) очков при показа-
теле полезности «+17». Так-
же Секерин хорошо себя 
зарекомендовал в составе
национальной сборной во 
время майского турне.

 ► Стало известно, что 6 ав-
густа минское «Динамо» на 
своей площадке проведёт 
спарринг против «Сибири».

 ► Белорусский форвард 
Вячеслав Грецкий про-
длил контракт с «Амуром». 
В минувшем сезоне хокке-
ист провёл в составе «ти-
гров» 43 матча, набрав в них 
5 (3+2) очков. Он стал лиде-
ром своего клуба среди на-
падающих по количеству 
силовых приёмов, совер-
шив более сотни хитов.

 ► Белорусский специалист 
Сергей Сушко утверж-
дён на пост генерально-
го директора московского 
«Динамо». Ранее функцио-
нер на протяжении четырёх 
лет исполнял аналогичные 
функции в «Бресте», а затем 
— полтора сезона в мин-
ском «Динамо». В межсезо-
нье Сергей Сушко вернул-

ся на руководящий пост в 
«Брест», но планы поменя-
лись, и теперь он принял но-
вый вызов.

ВХЛ
Белорусский защитник 

Павел Воронов перешёл в 
«Сокол». В завершившемся 
сезоне хоккеист успел по-
играть за две команды из 
этой же лиги — новокузнец-
ком «Металлурге» и «Хими-
ке». Появлялся на льду в 35 
поединках, записал в актив 
8 (2+6) очков.

МХЛ
Нападающий Илья Лах-

нов присоединился к «Ди-
намо-Шиннику». В минув-
шем сезоне хоккеист вы-
ступал за команды Бела-
русь U-17 и Беларусь U-18 
из высшей лиги. Суммарно 
отыграл 47 матчей, набрав в 
них 39 (26+13) баллов.

 ► Белорусский защитник 
Юрий Каратай проведёт 
грядущий сезон в коман-
де МХК «Динамо-Москва». 
В минувшем сезоне он вы-
ступал за коллектив Бела-

русь U-18 из высшей лиги, в 
50 поединках отметился 20 
(5+15) очками.

СБОРНАЯ
Главным тренером юно-

шеской сборной Белару-
си U-17 назначен Дмитрий 
Шульга. В его штаб вошли 
ассистент Алексей Лож-
кин и наставник вратарей 
Александр Ходин.

ЛЕГИОНЕРЫ
Белорусский защитник 

Евгений Ногачёв покинул 
французский клуб «Эглес 
де Ницца». В завершившем-
ся сезоне хоккеист выходил 
на лёд в 50 матчах, набрал 8 
(2+6) очков.

 ► Белорусский защитник 
Геннадий Косинский по-
полнил ряды венгерско-
го клуба «Фехервар». В ми-
нувшем розыгрыше ЧБ он 
играл за «Динамо-Моло-
дечно», где в 57 поединках 
отметился 5 (1+4) баллами. 

Материалы полосы 
подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

хоккей

«Медвежья» сила!

ныхх,, од-
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В третьем матче финальной серии плей-офф Кубка Колдера хоккеисты 
«Херши» добыли первую победу над «Коачеллой». Результат 
хозяевам в овертайме принёс Райли Саттер (5:4). Белорусский 
форвард «медведей» Алексей Протас набранными очками
не отметился, но внёс свою лепту в общий успех.

Во вторник юношеская сборная Беларуси (U-16) по хоккею 
добыла первую победу на Кубке Сириуса. По ходу турнира наша 
команда прибавляла от матча к матчу. В четвёртой по счёту игре 
парни созрели для свершения и вырвали волевую победу
над сверстниками из Санкт-Петербурга (5:4, по буллитам).
Что особенно радует — это неуступчивый характер ребят
из «обоймы» Артёма Мясникова. 

На Кубке Сириуса На Кубке Сириуса 

белорусские «юноши»белорусские «юноши»

сражаются до конца!сражаются до конца!
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Финал (до четырёх побед)

Пятый матч. 13.06. Денвер Наггетс — Май-
ами Хит — 94:89 (Йокич — 28 очков + 16 под-
боров; Батлер — 21 очко + 5 результативных пе-
редач).
ИТОГ СЕРИИ: Денвер Наггетс — Майами Хит 
— 4:1.

Интересно, что на протяжении 
первых трёх четвертей в рядах «Май-
ами» бледной тенью самого себя вы-
глядел Батлер. Функции «мотора» 
приезжей команды взял на себя Аде-
байо, завершивший матч с 20 очками 
и 12 подборами. Максимальный пе-
ревес в счёте, который удалось до-
быть баскетболистам «Хит», состав-
лял «+10» (39:29) — это произошло 
в разгар второго периода после ре-
зультативной атаки Робинсона. В ро-
ли снайпера хорошо себя показывал 
Лоури, четыре раза пославший мяч в 
корзину бросками из-за дуги. Игроки 
«Наггетс» спокойно реагировали на 
такое развитие событий. Хозяева не 

тратили силы на эмоции, гнули свою 
линию и на старте третьей четвер-
ти восстановили паритет благодаря 
«трёхи» от Маррея (60:60). За-
тем на площадке начались «ка-
чели». Портер, реализовав бро-
сок с дальней дистанции, вывел 
«Денвер» вперёд (69:66). Перед 
заключительным перерывом 
Лоури ответил своим трёхочко-
вым, вернув лидерство «Май-
ами» (71:70).

На заключительном отрез-
ке матча «Наггетс» нашёл в се-
бе резервы, чтобы качествен-
но прибавить при игре в оборо-
не. Хозяева были активны на своей 
половине площадки, перекрыва-
ли все зоны и предугадывали напе-
рёд действия соперников. Благода-
ря этому игроки «Денвера» добыли 
перевес «+7», установленный после 
результативной «трёхи» от Колдуэл-
ла-Поупа (86:79). Для «Майами» на-
стал час икс, и в этот момент в игру 
по-настоящему включился Батлер. 

Джимми словно вернулся в свои 
лучшие годы, стал демонстрировать 
потрясающую эффективность. Ата-
ки «Хит» завершались либо точными 
бросками Батлера, либо фолами на 
нём. В итоге лидер гостей вновь вы-
вел «Майами» вперёд (89:88). Одна-
ко позже именно Джимми совершил 
роковую ошибку для своей коман-
ды. Батлер отдал пас… игроку «Ден-

вера» Колдуэллу-Поупу, после 
чего «Наггетс» снял вопросы о 
победителе.

Звание MVP сезона пред-
сказуемо досталось центро-
вому «Денвера» Николе Йоки-
чу. Все, кто принимал участие 
в опросе, отдали свои голоса 
именно сербу. Таким образом, 
он стал шестым баскетболи-
стом в истории NBA, который 
родился за пределами США и 

добился этого почётного приза. «Ра-
бота сделана, теперь можно идти 
домой», — такими были первые сло-
ва Йокича после завоевания титула.

«Следующий шаг после чемпион-
ства — стать командой-династией», 
— поделился планами рулевой «Наг-
гетс» Майк Мэлоун. Надо сказать, 
что если «Денвер» сохранит своих 
основных игроков в «обойме», то это 
вполне может произойти.

Под жёсткий огонь критики попал 
Джимми Батлер. Лидер «Майами» 
оказался «под прицелом» чуть ли не 
у всех экспертов NBA. «Не думаю, 
что он — суперзвезда. Когда мы го-
ворим о действительно звёздных 
игроках, основательно влияющих 
на результат, фамилия Батлер не 
приходит на ум. Мы говорим о Сте-
фене Карри, Леброне Джеймсе, Ке-
вине Дюранте. Но Батлер не такой, 
как эти парни», — отметил Стивен 
Эй Смит. «Просто кошмарная игра 
в исполнении Джимми в решаю-
щем матче…», — поделился Крис 
Мэнникс. «Батлер превращается в 
Джимми Хардена прямо на наших 
глазах», — заявил Кендрик Перкинс. 
«Батлер смотрит церемонию введе-
ния его в Зал славы NBA из детской 
кроватки», — едко заметил Джозайя 
Джонсон.

Напомним, на пути к чемпионству 
«Денвер» занял первое место в За-
падной конференции в регулярном 
чемпионате. В плей-офф «Наггетс» 
оказался сильнее «Миннесоты Тим-
бервулвз» (4:1), «Финикс Санз» (4:2), 
«Лос-Анджелес Лейкерс» (4:0) и 
«Майами Хит» (4:1).

Материалы полосы подготовил 
Алексей ПИСЬМЕНКОВ

«Денвер»: 
на заре 
династии?

«Бёрнли»
«Бордовые» вернулись в 

элитный дивизион спустя год 
после вылета. Команда Вен-
сена Компани на протяжении 
сезона тотально доминиро-
вала в Чемпионшипе, сумев 
набрать 101 очко! Неверо-
ятно, но факт — из 46 мат-
чей лишь три завершились 
для «Бёрнли» поражениями. 
Лучшим снайпером дружи-
ны стал английский хавбек 
Натан Телла, забивший 17 го-
лов. Но успех «бордовых» в 
первую очередь связывают 
с талантом Компани. Ходили 
слухи, что бельгийский спе-
циалист может возглавить 
«Тоттенхэм» или «Челси», но 
не так давно он продлил кон-
тракт со своей нынешней 
командой на пять лет. Ком-
пани установил уникальное 
достижение. Он стал пер-
вым участником чемпиона-
та Англии, кто смог набрать 
за сезон более ста очков и 
как игрок в составе «Манче-
стер Сити», и как тренер вме-
сте с «Бёрнли». Судя по все-
му, «кларетовые» настрое-
ны пошуметь в Премьер-ли-

ге. Команда уже в начале
июня приступила к подготов-
ке к сезону — раньше всех 
остальных клубов АПЛ.

Председатель «Бёрнли» 
Алан Пейс привёл занятную 
аналогию. «Я не могу беспо-
коиться о том, что однажды 
уволю Компани. Меня волну-
ет, что это как встречаться с 
самой красивой девушкой в 
городе и знать, что она, ско-
рее всего, никогда не вый-
дет за тебя замуж. При этом 
на ней хотят жениться все 
остальные. И ты думаешь: как 
долго вы ещё будете встре-
чаться, сколько будете вме-
сте, как долго останетесь па-
рой? Конечно, я надеюсь, что 
наша с ним история — это на-
долго, но решать в данном 
случае Винсену», — поделил-
ся функционер.

«Шеффилд 
Юнайтед»

Отлучка «клинков» из АПЛ 
также продлилась недолго 
— всего два сезона. Коман-
да Пола Хекингботтома фи-
нишировала в минувшем ро-
зыгрыше Чемпионшипа на 

второй позиции, набрав 
91 очко. Отрыв от бли-
жайшего преследова-
теля составил 11 бал-
лов. Лучшим снайпе-
ром дружины стал 
сенегальский по-
лузащитник Или-
ман Ндиайе, за-
бивший 14 голов. Самым 
звёздным игроком в «обой-
ме» «Шеффилда» является 
ирландский «волнорез» Ки-
ран Кларк, известный по вы-
ступлению в «Астон Вилле», 
«Ньюкасле» и в своей нацио-
нальной сборной.

«Клинки» показали класс 
не только в Чемпионши-
не, но также смогли громко 
о себе заявить в Кубке Ан-
глии. Кларк и Ко добрались 
до полуфинала, сенсацион-
но одолев по ходу дистан-
ции «Тоттенхэм» (1:0). Когда 
до финала турнира оставал-
ся лишь шаг, «Шеффилд» не 
смог сломить сопротивле-
ние будущего триумфатора 
«МанСити». Однако в целом 
команда показала, что спо-
собна закрепиться на высо-
ком уровне.

«Скоро мы будем сталки-
ваться с соперниками тако-
го уровня каждую неделю. Я 
ценю, с какой решимостью 
парни противостояли «Ман-
честер Сити». Нам нужно из-
влечь уроки из поражения — 
это поможет в следующем 
сезоне», — отметил Пол Хе-
кингботтом.

«Лутон Таун»
История «шляпников» 

нынче восхищает всю Ан-
глию. В предыдущий раз в 
элите «Лутон» выступал в 
далёком 1990 году. Затем 
команда пережила множе-
ство невзгод, включая бан-
кротство. Как следствие, к 
сезону-2013/14 она «скати-
лась» до пятого по силе ди-
визиона. Однако затем за 
относительно короткий срок 

клубу удалось добраться до 
АПЛ. В минувшем сезоне 
«шляпники» финишировали 
на третьем месте в Чемпи-
оншипе, после чего выигра-
ли в плей-офф за право по-
лучить повышение в классе, 
одолев «Сандерленд» и «Ко-
вентри Сити». Лучшим снай-
пером «Лутона» стал ан-
глийский форвард Карлтон 
Моррис, забивший 20 голов.

По ходу сезона «шляпни-
ки» пережили неприятный 
момент. Наставник и глав-
ный творец успеха коман-
ды Нейтан Джонс решил 
откликнуться на предло-
жение возглавить «Са-
утгемптон» из АПЛ. По 
иронии судьбы, «свя-
тые» не сохранили «про-
писку» в элите, а «Лу-
тон» пошёл на повыше-

ние. Джонс уже не в первый 
раз сбежал от «шляпников». 
Похожая история произо-
шла и раньше, когда руле-
вой уходил из клуба в «Сток 
Сити», но затем вернул-
ся обратно. Теперь «Лутон» 
вёл к повышению в классе 
другой специалист — Роб
Эдвардс.

Что сможет показать ко-
манда с крайне ограничен-
ным бюджетом в Премьер-
лиге? Суммарная стоимость 
всех игроков «Лутона» рав-
ноценна, например, Жор-
жиньо из «Челси». «Шляп-
ники» намерены доказать, 
что в футболе не всё реша-
ют деньги. Подопечные Роба 
Эдвардса играют жёстко, ча-
сто переступая грань фола. 
Это будет неудобный сопер-
ник для всех.

«Наггетс» подветрдил статус фаворита сезона NBA, впервые
в своей истории завоевав чемпионский титул. Исход закономерен. 
В финальной серии плей-офф Йокич, Маррей и их партнёры 
выглядели солиднее соперников из «Майами». Заключительный, 
пятый матч «золотого» противостояния получился упорным. 
На каждый из трёх перерывов баскетболисты «Хит» уходили 
в качестве лидеров, но в заключительном периоде «Наггетс» 
показал отличную игру в обороне, что стало для него ключом
к успеху. Итог — очередная победа «Денвера»!

Никола ЙОКИЧ получает приз MVPНикола ЙОКИЧ получает приз MVP

На повышение!
В грядущем сезоне АПЛ традиционно выступят три клуба-новичка. Минувший 
розыгрыш Премьер-лиги показал: команды, поднявшиеся из Чемпионшипа, 
способны на многое. «Фулхэм» потрепал грандов и финишировал на высоком 
10-м месте. «Борнмут» и «Ноттингем Форрест» сохранили прописку в элите. 
Интересно, а как себя проявят три дружины, которые вольются в АПЛ
со следующего сезона? Не исключено, что ещё лучше. Во всяком случае,
у каждого из этих клубов есть амбиции и сильные стороны.

Венсен КОМПАНИВенсен КОМПАНИ
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Команда из Минского 
района не сможет 
дебютировать, как 
предполагалось,
в еврокубках.

Такое решение принял 
Апелляционный орган УЕФА. 
Это возвращение из 2016 го-
да бумеранга «волкам». Тог-
да некоторые игроки и пред-
ставитель тренерского шта-
ба «Ислочи» были причаст-
ны к договорному матчу с 
брестским «Динамо». И хо-
тя АБФФ выдала «районщи-
кам» лицензию на выступле-
ние в турнире, УЕФА наложил 
вето. Поскольку это дебют-
ное попадание в еврокубки 
на профессиональном уров-
не, поэтому весь пакет доку-
ментов (заявка, история, со-
блюдение критериев) прове-
рялся очень серьёзно. Тогда-
то и всплыла вновь история с 
«договорняком».

А для того, чтобы полу-
чить допуск к еврокубкам, 
потенциальный участник 
должен соответствовать од-
ному из важных критери-
ев регламентирующих до-
кументов УЕФА: письменно 
подтвердить, что с 27 апре-
ля 2007 года клуб не был 
прямо и (или) косвенно во-
влечён в какую-либо дея-
тельность, направленную 
на организацию договор-
ного матча или влияние на 
его исход на национальном 
или международном уров-
не. В противном случае этот 
представитель не будет до-
пущен к участию в турнирах 
под эгидой УЕФА. Дисква-
лификация распространяет-
ся на один еврокубковый се-
зон, а именно первый после 

завоевания такого права по 
спортивному принципу.

Отметим, что клуб из 
Минского района принял это 
решение как должное и не 
стал его оспаривать в Спор-
тивном арбитражном суде. 

А пока пауза в националь-
ном футбольном чемпиона-
те «Ислочь» 17 июня (в 11.30 
на УТБ «Жемчужина») про-
ведёт спарринг с солигор-
ским «Шахтёром». Примеча-
тельно, что команды играли 
в Солигорске 9 июня в рам-
ках очередного тура чемпи-
оната Беларуси, когда «гор-
няки» нанесли соперникам 
поражение со счётом 3:0.

К слову, сыграют во время 
приостановки национально-
го чемпионата и некоторые 
другие команды. 

Брестское «Динамо» 17 
июня померится силами со 
своим дублирующим соста-
вом. Игра пройдёт на основ-

ном поле ОСК «Брестский» и 
начнётся в 11.00. 

«Слуцк» также 17-го числа 
примет на своём городском 
стадионе бобруйскую «Бел-
шину» (14.00).

Контрольный матч меж-
ду «Сморгонью» и «Нема-
ном» состоится на стадионе 
«Юность» райцентра 17 июня
в 15.00.

Минское «Динамо» 18
июня проведёт товарище-
ский матч с «Минском» на 
запасном поле Националь-
ного олимпийского стадио-
на «Динамо» (12:00).

«Торпедо-БелАЗ» в этот 
же день на своём поле при-
мет сборную России (U-20). 
Игра начнётся в 18.30.

МОЛОДЁЖНАЯ СБОРНАЯ МОЛОДЁЖНАЯ СБОРНАЯ 

Два матча
15 июня команда Сергея 

Ясинского провела спарринг 

с командой России, который 
завершился после подпи-
сания номера в печать. А 20 
июня в гостях белорусы сы-
грают отборочный матч чем-
пионата Европы-2025 про-
тив команды (21.00). Главный 
тренер включил в расширен-
ный состав 28 футболистов.

Вратари: Михаил Козакевич («Ди-
намо», Брест), Фёдор Лапоухов 
(«Динамо», Минск), Тимофей Юра-
сов («Торпедо-БелАЗ»). Защитни-
ки: Глеб Якушевич, Максим Касараб 
(оба — «Минск»), Илья Москаленчик 
(«Зенит», Санкт-Петербург, Россия), 
Егор Пархоменко («Неман», Гродно), 
Ян Скибский («Витебск»), Владис-
лав Мелько («Торпедо-БелАЗ», Жо-
дино), Алексей Семёнов (Центр раз-
вития футбола). Полузащитники: 
Руслан Лисакович («Динамо», Махач-
кала, Россия) Кирилл Зинович («Ви-
тория», Португалия), Артём Шуман-
ский («Арис», Лимасол, Кипр), Никита 
Демченко, Андрей Рылач (оба — «Ди-
намо», Минск»), Даниил Душевский, 
Юлий Кузнецов, Кирилл Черноок, Ки-
рилл Забелин, Родион Печура (все — 
«Минск»), Глеб Ровдо («Ислочь»), Мак-
сим Ковалевич («Шахтёр»), Тимофей 
Шарковский (БАТЭ), Антон Сучков 
(«Неман»). Нападающие: Илья Чер-

няк («Ахмат», Грозный, Россия), Егор 
Карпицкий («Шахтёр»), Алексей Анти-
левский («Славия»), Владислав Лож-
кин («Туран», Туркестан, Казахстан).

Окончательный список из 
23 футболистов определит-
ся на следующей неделе.

ПЕРВАЯ ЛИГАПЕРВАЯ ЛИГА

12-й на старт
А вот первая лига продол-

жает играть! На очереди уже 
12-й по счёту тур националь-
ного футбольного чемпио-
ната, в котором главным бу-
дет поединок между претен-
дентами на переход в элиту 
дзержинским «Арсеналом» и 
гомельским «Локомотивом». 
«Канониры» пока не теряли 
очков, их конкуренты, хотя и 
идут на втором месте, успе-
ли лишиться целого десятка 
и отстают на семь пунктов. 
Смогут ли они прервать по-
бедную серию команды из 
Минской области? 

12-й тур. 17.06. Жодино-Южное — 
Островец (Октябрьский, ФОК «Ок-
тябрьский», 14.00; главный арбитр 
— Я.Шатило), Витебск — Молодеч-
но-2017 (ЦСК «Витебский», 15.00; 
Д.Дубатовка), Днепр (Могилёв) — 
Слоним-2017 (стадион «Спартак», 
17.00; Н.Кабак), Волна (Пинск) — 
Шахтёр (Петриков) (стадион «Вол-
на», 19.00; Н.Шиян). 18.06. Лида 
— Барановичи (стадион «Юность», 
13.00), Арсенал (Дзержинск) — 
Локомотив (Гомель) (Минск, ста-
дион РЦОР-БГУ, 15.00), Нива (Дол-
бизно) — Макслайн (Витебск) 
(стадион «Нива», 17.00), Бумпром 
(Гомель) — Осиповичи (стадион 
СДЮШОР-8, 18.30).

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Арсенал ..................... 10 10 0 0 27-8 30
2. Локомотив.................. 11 7 2 2 27-14 23
3. Барановичи ................ 11 7 1 3 20-15 22
4. Днепр ........................ 10 6 2 2 19-10 20
5. Витебск ..................... 10 5 1 4 10-8 16
6. Макслайн ................... 10 4 3 3 18-14 15
7. Молодечно-2018 ......... 10 4 3 3 14-15 15
8. Волна ........................ 11 4 3 4 13-14 15
9. Островец ................... 10 4 2 4 15-16 14
10. Орша ....................... 11 4 1 6 18-20 13
11. Жодино-Южное ......... 10 3 4 3 14-12 13
12. Нива ........................ 10 4 0 6 15-24 12
13. Слоним-2017 ............ 11 3 2 6 10-17 11
14. Лида ........................ 10 3 1 6 13-15 10
15. Бумпром .................. 11 2 4 5 15-20 10
16. Шахтёр .................... 10 1 2 7 11-21 5
17. Осиповичи ................ 10 1 1 8 10-26 4

БОМБАРДИРЫ: Клочков (Днепр) — 
10, Бутько (Локомотив) — 9, Галуза 
(Барановичи) — 7.

Материалы полосы 
подготовил

Андрей ПЕТРОВ

«Ислочь» осталась 
без еврокубков

В большом теннисе в разгаре 
травяной сезон. Оно
и понятно, не за горами уже
и «Уимблдон», в котором
на этот раз выступят
и наши игроки.

В прошлом году, напомним, бело-
русам и россиянам британские вла-
сти не выдали виз для выступле-
ния в турнирах на территории Сое-
динённого королевства, но сейчас 
бан снят. Визы уже есть у Арины Со-
боленко, Виктории Азаренко, Алек-
сандры Саснович, Ильи Ивашко. 
Трое из перечисленных вовсю игра-
ли на этой неделе.

Правда, Азаренко и Ивашко про-
держались на турнирах недолго. 
Первая выбыла в Хертогенбоше уже 

в 1/8 финала, уступив 152-й ракетке 
мира Эшлин Крюгер из США. У неё 
она, к слову, выиграла год назад на 
US Open, но в трёх сетах. Уже тогда 
было видно, что это очень непро-
стая соперница. А нынче, на земле 
Нидерландов, она рассчиталась за 
ту неудачу. Причём весьма уверен-
но, позволив оппонентке взять все-
го пять геймов в двух сетах. У нашей 
примы дела не заладились уже на 
старте (0:3), и только в концовке она 
выглядела лучше, сумев избежать 
«сухого» поражения. Увы, во втором 
сете усиления игры с её стороны не 
произошло (3:6, 2:6).

К слову, белоруска выглядела не 
лучшим образом и в выигранном 
матче первого круга с Натальей Сте-
ванович из Сербии. 231-я ракетка 
мира могла зацепить стартовый от-
резок, который продолжался 1 час 
19 минут. В теннисных пенальти Аза-
ренко, что называется, едва унесла 
ноги. В восьмом гейме второго сета 
белоруска овладела приёмом и до-
вела матч до победы (7:5, 6:3).

Здесь же, в Хертогенбоше, высту-
пает и Саснович, причём как в паре, 
так и одиночке. С пути в последнем 
разряде она устранила итальян-
ку, 111-ю ракетку мира Лукрецию 

Стефанини. Первый сет завершил-
ся под ноль, но борьба была почти 
в каждом гейме. В следующем со-
перница имела шанс зацепиться, 
однако сдала в концовке (6:0, 6:3). 
А затем та же участь постигла бель-
гийку Гретье Миннен, что позволи-
ло белоруске впервые за послед-
ние десять месяцев пробиться в 
четвертьфинальную стадию. Матч 
складывался для Саснович отнюдь 
не просто. Пришлось провести на 
корте три сета (6:2, 4:6, 6:3).

Наконец, Ивашко (опять-таки в 
Хертогенбоше) уступил Маккензи 
Макдональду, с которым встречал-
ся до этого уже шесть раз, а в по-
следний как раз на этом же турнире 
год назад. Тогда он выиграл, а сей-
час американец взял реванш (6:4, 
6:3).

Женская сборная Беларуси по баскетболу в эти дни выступает
на международном турнире «Кубок Пари-2023» в Москве.

После двух дней у подопечных 
Наталии Трофимовой два пораже-
ния. Причём первое такое, о кото-
ром лучше не вспоминать. Наша ко-
манда проиграла россиянкам с раз-
ницей в 54 очка (50:104).

— Эту встречу мы запомним на-
долго. Хотя без таких поражений, 
безусловно, нет движения вперёд, 
— отметила Наталия Трофимова. — 
Сегодня наша сборная и сборная 

России боролись разными по уров-
ню мастерства составами. Если по-
смотреть на ростер, можно увидеть, 
что у нас в команде есть девочки 
U-14, которые как раз дебютировали 
в сборной: целенаправленно не при-
влекали на этот раз основной со-
став команды. Как я и сказала, уро-
вень значительно отличается. Плюс 
мы сыграли не то, на что рассчиты-
вали, не показали максимум своих 

способностей. Будем разбирать до-
пущенные ошибки и продолжать ра-
ботать.

Увы, не удалось одолеть и сбор-
ную России U-20.

— Сегодня мы встречались с со-
перником, более сопоставимым 
нам по уровню мастерства, поэто-
му удалось показать более содер-
жательную игру, пусть и не побед-
ную, — отметила Трофимова. — Как 
и накануне, провалились в заклю-
чительной десятиминутке. В пер-
вых же трёх команда держалась за 
счёт хорошего процента реализа-
ции с игры. Постараемся выложить-
ся по максимуму в заключительной
встрече.

КУБОК ПАРИ-2023КУБОК ПАРИ-2023

БЕЛАРУСЬ — РОССИЯ — 50:104 
(18:30, 14:29, 12:18, 6:25)

МОСКВА. 13 июня. «Баскет Холл Москва». 298 
зрителей.

БЕЛАРУСЬ: Мосько (7), Василевич (5), Горба-
чева (6), Инкина (8), Макуца (10 + 7 подборов); 
Катлинская (0), Яхновец (5), Карасевич (4), Бой-
ко (4), Кулик (0), Магаляс (1), Костюковец (0).

РОССИЯ U-20 — БЕЛАРУСЬ — 93:79 
(20:24, 32:26, 20:20, 21:9)

МОСКВА. 14 июня. «Баскет Холл Москва». 

БЕЛАРУСЬ: Мосько (14 + 5 ассистов), Василе-
вич (25 + 7 ассистов), Горбачева (6), Инкина (8 + 
7 подборов), Макуца (6); Катлинская (4), Яхно-
вец (0), Карасевич (2), Бойко (0), Кулик (0), Ма-
галяс (11), Костюковец (3).
12 июня. Россия — Россия U-20 — 94:46. 15 
июня. Беларусь — Россия — матч завершил-
ся после подписания номера в печать.

Вышли на траву

Запомним надолго
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Город находится не так 
уж и далеко от Бреста. Ме-
сто очень самобытное. По-
селение известно с 1487 го-
да, правда, оно тогда име-
новалось Добучин. До сих 
пор сохранилась колорит-
ная историческая застрой-
ка. Одни древние торговые 
ряды в центре, носящие на-
звание «Белые лавки», че-
го стоят. «Лавки» имеют ти-
тул памятника гражданской 
архитектуры XIX века, со-
четающего черты барокко и 
классицизма. Не ленились 
предки творить подобную 
красоту в маленьком город-
ке. И только ради того, что-
бы людям было удобно про-
давать и покупать. Спецы по 
истории архитектуры счита-
ют пружанские «Белые лав-
ки» редко встречающимся 
образцом монументальной 
гражданской архитектуры. 
Монументализм подчёрки-
вается и массивными арка-
дами, возведёнными вдоль 
обоих продольных фасадов. 

Берну подобно 

Кто из местных жителей 
бывал в Швейцарии, мог с 
удивлением отметить, что ар-
кады в центре их родного го-
рода позволяют Пружанам 
быть похожими на некото-
рые швейцарские города. В 
том числе и на их столицу, где 
тоже в старину обожали воз-
водить те самые аркады. На-
строили их практически по 
всему историческому центру 
Берна. Жарким летним днём 
в тени аркад так приятно 
укрываться от зноя. Правда, в 
Берне с целью заботы о горо-
жанах и туристах возле зда-
ний с аркадами установили и 
фонтанчики с бесплатной пи-

тьевой водой. А вот в наших 
Пружанах бесплатно можно 
только смотреть на аркады. 
Воду с целью утолить жаж-
ду приходится покупать. Это 
можно сделать и в тех торго-
вых павильончиках, что се-
годня продолжают функцио-
нировать в старинных «Белых 
лавках». 

В старину возле пружан-
ских «лавок» функциониро-
вал базар. И четыре раза на 
год устраивались большие 
ярмарки, на которые съез-
жался люд даже из Бреста.

Историческим центром го-
рода признавалась нынеш-
няя Советская площадь, тут 
и возводились те старинные 
торговые ряды. Здесь был 
воздвигнут и собор Алексан-
дра Невского. А примерно в 
XVI веке на этом месте сто-
ял так называемый «коро-
левский двор». В котором и 
настоящий дворец имелся, 
правда, деревянный, а также 
2 флигеля, пекарня, конюш-
ни, сад, мельница. Мельни-
ца была водяная, привод ме-
ханизмов функционировал 
благодаря напору речной 
воды. Так как город стоит на 
реке Мухавец. На той самой, 
что бежит до Бреста, пере-
секая территорию легендар-
ной крепости. 

Версия того, откуда про-
исходит название города, 
отталкивается от факта, что 
в старину пружанами звали 
людей, живущих вблизи пру-
да. Или от слова «пружана», 
обозначавшего речные за-
пруды. 

Одной из самых знаме-
нательных дат в городской 
истории считается день 6 мая 
1589 года. Когда король Ре-
чи Посполитой Жигимонт ІІІ 

даровал городу Магдебург-
ское право, причём с декла-
рацией, что даровано оно «на 
вечные времена». Возможно, 
не все современники имеют 
представление, что означа-
ло это право и в чём проявля-
лись его плюсы. И что удосто-
иться подобной почести бы-
ло непросто, тем более столь 
небольшому населённому 
пункту. Но раз Магдебургское 
право было получено, Пружа-
ны смело можно считать го-
родом с европейской исто-
рией и опытом демократиче-
ского функционирования го-
родского хозяйства.

В 1795 году Екатерина II 
подарила пружанское име-
ние фельдмаршалу графу 
П.А. Румянцеву-Задунайско-
му с формулировкой «за ста-
рательное служение и хоро-
шее распоряжение войска-
ми». А на деле — за успеш-
ное подавление восстания 
под руководством Тадеу-
ша Костюшко. После смерти 
фельдмаршала имение пе-
решло в руки его наследни-
ков, сначала Николая, затем 

Михаила Румянцевых. В 1798 
— 1803 годы последний сда-
вал имение в аренду пружан-
скому поветовому маршал-
ку Ф.Грабовскому. Впослед-
ствии Румянцевы решили 
вовсе избавиться от имения, 
и оно стало принадлежать 
П. Таймину, после — его сы-
новьям. И в конце концов пе-
решло к маршалку Пружан-
ского повета (попросту го-
воря — предводителю мест-
ного дворянства) Валентию 
Швыковскому. При котором 
в историю города была впи-
сана особая страница. Но об 
этом рассказ чуть позже.

В дореволюционные го-
ды Пружаны входили уже 
без «королевского двора», 
тем не менее гляделись со-
лидно. В городе функцио-
нировало 14 промышленных 
предприятий, два училища 
— уездное и двухклассное 
приходское. И ещё там бы-
ло сразу 6 больниц. Учителя, 
врачи, заводские управлен-
цы — подобная интеллиген-
ция составляла солидную 
часть городского населения 
и во многом определяла его 
культурную жизнь.

И самолёты,

и вертолёты
А в канун Великой Отече-

ственной войны в жизнь го-
родка стремительно ворва-
лась авиация. Пружаны стали 
крупным авиационным цен-
тром. Тут появилось два во-
енных аэродрома. Где дисло-
цировалось два авиаполка. 
Военная авиация ушла отсю-
да лишь в 2015 году, когда был 
расформирован боевой вер-
толётный полк. Но память об 
авиационной эре Пружан ни-
куда не делась. Вы загляните 

на всевозможные авиацион-
ные форумы — там встрети-
те много бывших авиаторов-
«пружанцев», разлетевших-
ся по всему свету: тех, кто в 
разные годы служил и летал 
тут. Причём не только в мир-
ном небе.

В 1972 году в сквере по ули-
це Красноармейской устано-
вили памятник пилоту Степа-
ну Гудзимову. 22 июня 1941 
года лётчик совершил воз-
душный таран прямо над сво-
им аэродромом, закрывая 
боевых товарищей от бом-
бёжки. Его подвиг, наверное, 
и есть самый первый воздуш-
ный таран в Великой Отече-
ственной войне. Так как был 
совершён в 5 часов 20 минут 
утра, всего через час после 
нападения фашистов.

В 1987 году пилоты дисло-
цированного здесь штурмо-
вого полка советских Воен-
но-воздушных сил на само-
лётах Су-25 убыли воевать в 
Афганистан. Через год на их 
место из Афганистана вер-
нулся другой, уже отвоевав-
ший своё, вертолётный полк. 
В ту пору на городских ули-
цах можно было встретить 
немало юных ребят в лётной 
форме. С настоящими бое-
выми наградами, столь не-
типичными для мирного вре-
мени. Тот вертолётный полк, 
кстати, потом долгое время 
оставался и в составе Воо-
ружённых сил независимой 
Беларуси. 

Любителей топоними-
ки способна увлечь история 
местных названий и переи-
менований. К примеру, ули-
цу Советскую на протяже-
нии пяти веков переимено-
вывали не единожды — она 
бывала Кобринской, Двор-
ной. Замковой, Гродненской, 

Пружанские мотивы
Если мечтаете найти для путешествия небольшой 

уютный городок с историей. Да такой, чтоб от 

Минска подальше. Где, помимо яркой истории, 

имелись бы столь уютные прелести современного 

быта, как кафе, рестораны, гостиницы... Тогда вам 

можно посоветовать Пружаны.



9№ 44 (13802) Пятница, 16 июня 2023 г. Спортивная панорама Спортивная панорама || Туризм Туризм

Shlosstrasse, Dr.Pacevicha, 
Haupstrasse, но с 1944 года 
стала называться Советской.

Дворец 

с окнами в сад
Теперь о том, что привнёс 

в город именно Валентий 
Швыковский. Благодаря ему 
многие и сегодня спешат 
сюда полюбоваться глав-
ной городской достоприме-
чательностью — знамени-
тым «Пружанским палацы-
кам». Это единственная от-
реставрированная усадьба 
в стиле модерн в Белару-
си, абсолютно не изменив-
шаяся со времён постройки. 
«Палацык» является памят-
ником усадебно-парковой 
архитектуры неоренессан-
са, причём вариантом его 
наиболее интересной раз-
новидности — раннеренес-
сансной сельской виллы, что 
встречается крайне редко. 
Усадебный ансамбль вклю-
чает каменный дом, к кото-
рому со стороны города ве-
дёт широкая аллея, 2 камен-
ных флигеля и парк пейзаж-
ного типа. Дом состоит из 2 
разновеликих секций, объ-
единённых одноэтажным 
корпусом. С востока к ком-
пактному корпусу с эркером 
примыкает квадратная баш-
ня, с запада — одноэтажная 
пристройка с полукруглой 
верандой, с севера — трёх-
этажный объём. Восточную 
часть дома образует двухэ-
тажный Г-образный корпус. 
К парку выходит внушитель-
ная терраса на 2 колоннах. 

Оконные проёмы здания 
получили полуциркульные 
арочные завершения. Сама 
планировка — анфиладная. 
Помещения первого этажа 
имели плоский потолок с па-
дугами и оформлены профи-
лированными лепными кар-
низами. Камины и двери де-
корированы тонко прорисо-
ванными деталями. Вверх на 
этажи вели узкие деревян-
ные лестницы. В более ши-
роких лестницах нужды не 
было, так как при постройке 
дом был оборудован механи-
ческим лифтом. Сегодня то-
го лифта нет, и посетители 
вынуждены толпиться имен-
но на запасных лестницах.

Дворец строился по про-
екту итальянского архитекто-
ра Франциска Мария Ланци в 
середине XIX века. Заказчи-
ком стал маршалок Пружан-
ского повета Валентий Швы-
ковский. В белорусской ар-
хитектурной истории тот или 

иной объект считают значи-
мым, если в своё время он 
был удостоен чести быть от-
ражённым на полотнах из-
вестного художника Наполе-
на Орды. Пружанская усадь-
ба, разумеется, не усколь-
знула от внимания мастера. 
Но если многие его рисунки 
прежних белорусских двор-
цов и усадеб вызывают го-
речь, так как на сегодняшний 
день от их былого шика и ве-
личия мало что уцелело, то в 
Пружанах всё на месте. Рису-
нок Наполеона Орды датиро-
ван 1870 годом. Хоть под лу-
пой его рассматривай, но в 
итоге придётся признать: за 
два столетия «Пружанский 
палацык» ничуть не изменил-
ся. Чудо, да и только.

Швыковский не эконо-
мил на стройке. Но, в отли-
чие от хозяев многих совре-
менных особняков с пре-
тензией на дворцы, радею-
щих только о личном благе, 
этот видный помещик Грод-
ненской губернии большое 
внимание уделял и разви-
тию всего уездного города. 
При его содействии в Пру-
жанах появилась первая пу-
бличная библиотека. Он до-
бился, чтобы через город 
прошёл почтовый тракт, тут 
было построено здание кон-
ной почты. Принимал актив-
ное участие в строительстве 
костёла. По его инициати-
ве часто проводились музы-
кальные вечера и театраль-
ные постановки. Причём для 
выступлений артистов и му-
зыкантов помещик часто ра-
душно предоставлял своё 
шикарное имение. 

Личная библиотека Швы-
ковских насчитывала более 
1 400 изданий, в том числе 
на русском, польском, фран-
цузском и немецком языках 
по разным научным направ-
лениям. Там значительное 
место занимали справочни-
ки по экономике и сельско-
му хозяйству. Рядом с до-
мом хозяин соорудил оран-
жерею. Где выращивал не 
только экзотические цве-
ты. Даже пальмы росли там, 
прижились и цитрусовые де-
ревья, они активно плодоно-
сили. Получали тут и урожай 
ананасов. У могущественных 
Радзивиллов и Сапег, как их 
садовники ни старались, ни-
чего подобного в их садо-
водческих делах не удалось.

На экскурсии здесь мы 
были ранней весной. Ещё 
стояла довольно холодная 
погода. Однако на клумбах 

у стен дворца вовсю желте-
ли первые весенние цветы. 
Похоже, сотрудники «пала-
цыка» чтят традиции преж-
них владельцев и тоже де-
монстрируют в садоводстве 
определённые успехи. Мы в 
те дни ещё много где коле-
сили по Брестчине, но вот 
цветов на открытом грунте 
больше нигде не видели.

Усадебный парк возле 
дворца в основном тоже уце-
лел. Он занимает террито-
рию в 8 га. Пальм, конечно, 
нигде уже не видно, преобла-
дают привычные нам ясень, 
ольха, граб, дуб. Из трёх бы-
лых величественных аллей 
сохранилась центральная, 
она прочерчивает парк с се-
вера на юг. С восточной и се-
верной сторон парк окружён 
каналами и небольшим пру-
дом — остатками старинной 
водной системы.

Горожане любят гулять 
здесь. Сам парк смотрится 
уютно и романтично. А кра-
сивая старинная усадьба 
посреди — и вовсе словно 
сказочный замок эльфов.

За свою историю «Пру-
жанский палацык» сме-
нил не одного владельца. 
Тут гостили многие извест-
ные исторические личности. 
Длительное время хозяйкой 
являлась родственница су-
пруги Александра Пушкина 
Вера Клейнмихель. 

Сегодня «палацык» прини-
мает экскурсантов. В осно-
ву концепции открытого тут 
музея, разработанной в 1998 
году научными сотрудниками 
Брестского областного исто-
рико-краеведческого музея, 
легло воссоздание интерье-
ров шляхетской усадьбы эпо-
хи второй половины ХІХ — на-
чала ХХ вв. Демонстрацион-
ная площадь залов превыша-
ет 400 кв. м, Там действуют 
6 экспозиций, представле-
ны 33 коллекции. На первом 
этаже расположен салон с 
атрибутикой и мебелью XIX 
в., цветочный зал с камином, 

зимний сад. В другом кры-
ле — охотничий кабинет. На 
втором этаже представле-
на этнографическая выстав-
ка в виде тематических ком-
нат (ткачество, предметы из 
соломы и лозы, гончарная). 
В основном фонде музея на-
считывается 5 755 предме-
тов, так что есть что смотреть 
и помимо шикарной архитек-
туры. Здесь хранится и не-
мало ценных реликвий, в том 
числе деревянная икона XVI 
века «Тайная вечеря».

Деревянный народ
Не оставит вас равно-

душными и открывшаяся 
во дворце выставка работ 
местного народного талан-
та Николая Тарасюка, чьё 
творчество внесено в Спи-
сок нематериального насле-
дия Беларуси. Его фигурки 
людей, вырезанные из де-
рева, прославляют не толь-
ко хутор Стойлы, где родил-
ся и всю свою жизнь провёл 
мастер. Последние годы, 
когда хутор полностью опу-
стел, Николай Васильевич 
доживал в одиночестве. Не-
смотря на все предложения 
властей и родственников 
переехать в более комфорт-
ные условия, родную избу не 
оставил. Объяснял своё ре-
шение так: «Всё, что я вижу 
оком, — всё мое! Я всё из-
мерял шагами. Я привык к 
земле. Мне тут хорошо».

Николай Васильевич не 
просто резал из дерева или 
плёл из соломки образы 
сельчан, а конструировал из 
них глубокомысленные ком-
позиции на темы семьи, до-

бра, горя, радости, снабжая 
отдельные их них меткими 
сатирическими подписями. 
Он был постоянным участ-
ником различных выставок и 
фестивалей. В 1987 году стал 
лауреатом Всесоюзного фе-
стиваля народного творче-
ства. Также являлся лауре-
атом специальной премии 
Президента Беларуси деяте-
лям культуры и искусства «За 
духовное возрождение» — за 
создание уникальных компо-
зиций и личный вклад в воз-
рождение и развитие народ-
ных традиций деревянной 
скульптуры. О нём написано 
немало книг и научных работ. 
Повествующий о его творче-
стве документальный фильм 
режиссёра Виктора Аслюка 
«Деревянный народ» в 2014 
году был удостоен Гран-при 
международного кинофести-
валя во французском городе 
Монпелье.

Свои фигурки мастер 
создавал из дерева, ло-
зы, коры или соломы. Вся 
его коллекция насчитыва-
ет около 30 тысяч резных 
фигурок. Часть хранится в 
Национальном музее исто-
рии и культуры, в Брестском 
областном музее, в Мотоле. 
Немало их осталось в род-
ном доме. Масштабная кол-
лекция выставлена и тут, 
в «пружанском палацыке». 
Выставка здесь будет функ-
ционировать до конца года.

Стоит побывать и в музее, 
построенном руками самого 
мастера в Стойлах, — в том 
доме, где прошла вся его 
жизнь.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ

Фото автора



10 № 44 (13802) Пятница, 16 июня 2023 г.Спортивная панорама Спортивная панорама || Биатлон. Лёгкая атлетика Биатлон. Лёгкая атлетика

Материалы полосы подготовил Руслан ВАСИЛЬЕВ

Причём, что чрезвычай-
но интересно, Антон Смоль-
ский и компания в июне 
«стартовали», по сути дела, 
с тестирования на тредба-
не. Действительно необыч-
но. Для любителей биатло-
на, которые, возможно, не 
уловили особенность, пояс-
ню: традиционно тестиро-
вание проводят после тре-
нировочного периода.

Однако совершенно не-
правильно полагать, что в 
данном случае телегу запряг-
ли впереди лошади — нет, ни 
в коем разе! Надо ведь отда-
вать отчёт в том, что биатло-
нисты, начиная с первых чи-
сел мая, работают в перма-
нентном режиме, и та же ин-
дивидуальная подготовка 
отнюдь не является поводом 
трудиться с прохладцей.

Хорошие результаты
Теперь самое главное: ре-

зультаты вдохновляющие! 
О чём и рассказал мне ка-
питан белорусской сборной 
Антон Смольский:

— Всё проходит в Рауби-
чах отлично! Работаем, не 

отступая от плана. После 
шести тренировочных дней 
получили право на выход-
ной. Результаты тестов, ко-
торые проходили 8 июня, 
по-хорошему впечатляют. 
Они мотивируют на даль-
нейшие победы над собой. 
Если кратко, то вывод таков: 
мы физически выросли, ста-
ли сильнее и мощнее.

Согласитесь, приятно оз-
накомиться с оптимистиче-
скими утверждениями вице-
чемпиона Белых игр-2022, 
который никогда не витал 
в облаках и всегда трез-
во оценивал статус-кво, ни 
в коем случае не игнори-
руя критический подход. Да 
и те коротенькие видео, ко-
торые ребята выкладыва-
ют в социальные сети с тре-
нировочных будней, также 
свидетельствуют о работе 
с полной выкладкой и хоро-
шим настроением.

Разумеется, не забудем о 
готовящейся стать матерью 
Динаре Смольской, которая 
по-прежнему тренируется с 
мужской командой, что со-
вершенно понятно: уже сей-

час закладывается фунда-
мент возвращения олимпий-
ской чемпионки. До какого 
месяца беременности она 
будет «активной спортсмен-
кой» — вопрос приватный. 
Например, Ирина Лещен-
ко сейчас рассказала, что 
она прекратила тренировки 
за два месяца до рождения 
дочери, чтобы возобновить 
их спустя два месяца после 
счастливого появления на 
свет нового человечка.

И тут главное — понимать 
следующее: задерживать-
ся в «декрете» Смольская не 
намерена. Биатлон ещё таит 
в себе много стимулов, кото-
рые интересны Динаре. Раз-
умеется ни к чему совсем уж 
форсировать возвращение, 
чтобы успеть посостязаться 
на финише сезона-2023/24. 
Никого резона в торопливо-
сти нет.

Так что Смольская пройдёт 
весь путь материнства, а уже 
в следующем мае приступит 
к подготовке. В проекции на 
Белые игры-2026 в итальян-
ском Антхольце (место со-
ревнований именно биатло-
нистов). Ведь, несмотря на 
современную политику санк-
ций, от «пятиколечных» Игр 
не спешат отказываться ни в 
России, ни в Беларуси.

Нас водила 

молодость
Теперь о женской бело-

русской сборной, которая, 
как опять-таки уже приходи-
лось писать ранее, гораздо 
менее целостна, чем муж-
ская команда. Процесс на-
чался, как часто бывает, сра-
зу после олимпийских стар-
тов в китайском Чжанцзя-
коу и не завершился до сих 
пор. Сола и Лещенко только 
будут стараться вернуться в 
большой спорт после рож-
дения дочерей, Смольская, 
напротив, уходит в декрет-
ный отпуск.

В общем, если называть 
вещи своими именами, то 
женскую сборную надо соз-
давать с нуля, как-то прими-
ряя желание звёзд трениро-
ваться по своему усмотре-
нию и своим планам, с необ-
ходимостью подтягивать на 
хороший уровень совсем-
совсем зелёную молодёжь. 
Ведь та же Дарья Кудаева 
уже пошутила, как она в од-
ночасье превратилась из са-
мой молодой спортсменки 
команды едва ли не в самую 
матёрую и опытную биат-
лонистку. Но тут вскрылась 
ещё одна история, связан-
ная с кадровой переменой.

Получается, что леген-
да отечественного биатло-
на Олег Рыженков пост стар-
шего тренера женской сбор-
ной Беларуси сдал, а 28-лет-
ний Роман Малуха этот пост 
принял. Более того, уже 
прозвучали реплики, что-
де именно этому молодому 
специалисту и суждено ку-
рировать подготовку оте-
чественных биатлонисток к 
Играм-2026 в Антхольце, хо-

тя я бы не стал так спешить и 
зарекаться.

Первый блин — особен-
ный блин. Нередко он выхо-
дит комом, о чём все пре-
красно информированы. Так 
что, насколько это удачное 
решение — довериться Ма-
лухе, покажет время.

Хотя смею утверждать: Ро-
ман — интеллектуальный, 
воспитанный молодой чело-
век. Он не первый год в инсти-
туте национальной команды 
и был востребован ещё в те 
сезоны, когда белорусскую 
женскую сборную трениро-
вал Владимир Королькевич, 
работавший в связке с Васи-
лием Лещенко. Уже тогда Ро-
ман отличался удивительной 
взрослостью суждений и хо-
рошим фанатизмом в рабо-
те, которую он и сейчас, как 
признался в интервью, ста-
вит выше личной жизни.

Более того, обращает вни-
мание вера руководства оте-
чественного биатлона в мо-
лодых специалистов. Напом-
ню, что и за спиной рулевого 
мужской сборной Синиченко 
нет самостоятельной работы 
на топ-уровне, и он ещё мо-
лод, хотя и старше Малухи. 
Всё это выделяет БФБ, чьё 
руководство, разочаровав-
шись в «старой школе» и не 
имея возможности привлечь, 
как это происходило раньше, 
иностранных специалистов, 
смело работает с только на-
чинающими профессиональ-
ный путь наставниками, про-
водя их селекцию, способ-
ствуя развитию и, наконец, 
запуская лифт на самые вы-
сокие этажи полномочий, от-
ветственности. Примеры тё-
зок Синиченко и Малухи го-
ворят сами за себя.

Разумеется, есть и сомне-
ния, которым несть сколько 
десятилетий. Проблема тре-
неров-теоретиков бурно об-
суждается со времён рез-
кого подъёма футбольного 
тренера из Португалии Жозе 
Моуринью, который, не имея 
за спиной профессиональ-
ной карьеры игрока, стал ра-
ботать с сильнейшими клу-
бами мира и добиваться по-
бед. Да и других примеров 
предостаточно, что тем не 
менее не снимает с повестки 
дня самой проблемы.

На мой взгляд, всё про-
сто: каждый случай индиви-
дуален, и дай Бог, чтобы оба 
Романа, чьи гонщицкие ка-
рьеры не сложились, опти-
мально реализовали свои 
тренерские амбиции. Дру-
гое дело, что, разумеет-
ся, есть тревога, связанная 
и с «зелёными» годами на-
ставников, и с их дефицитом 
личной соревновательной 
практики. Тем более что ещё 
в Чжанцзякоу ситуация была 
принципиально иной.

Мужчин «вёл по жизни и 
биатлону» Андрей Падин, ко-
торый входил во второй по-
ловине 90-х в состав «Б» 
сборной России, становился 
чемпионом и призёром кон-
тинентальных форумов. Жен-
ская команда находилась под 
началом легендарного бело-
русского биатлониста Оле-
га Рыженкова. А тут «бац!» — 
и резкая перемена. Так что, 
признаюсь, не без тревог.

Да и мотивации, которые 
привели к ротации на капи-
танском мостике женской 
сборной, никак не проясне-
ны руководством БФБ, что 
традиционно отказывается 
нисходить к болельщикам, 
игнорируя свои обязанно-
сти по их информированию.

О перемене сообщил сам 
Рыженков. Я, честно призна-
юсь, несколько недель ждал 
объяснений, однако —  пусть 
Олег Владимирович не оби-
жается! — его спич вышел 
таким путаным, что понять, 
какие предпосылки приве-
ли к замене на посту стар-
шего тренера, лично я не 
способен.

Белорусские
успехи в Твери

На фестивале Athletics League в российской 

Твери блестяще выступили три белорусских 

легкоатлета — прыгуны с шестом Ирина Жук 

и Матвей Волков, прыгунья в длину 

Анастасия Мирончик-Иванова.

Прежде всего — о Мат-
вее, который выиграл в 
Твери, взяв со второй по-
пытки 5,71, и ныне возглав-
ляет мировой юниорский 
рейтинг для атлетов не 
старше 20 лет. Парень про-
грессирует, как это и ожи-
далось, — молодец.

При этом мне очень нра-
вится подход иркутянина 
Волкова, о котором он ска-
зал так: «Абсолютно не жа-
лею о переезде в Беларусь. 
Минск — это хорошее ме-
сто для жизни, поэтому ни-
каких разочарований я не 
испытываю. И мне без раз-
ницы, что впереди — Олим-
пиада, чемпионат мира или 
Европы. Я с шестом пры-
гаю, а какие соревнования 
— мне не важно».

Поверьте, в этом неза-
цикливании на современ-

ной ситуации, когда  рос-
сийский и белорусский 
спорт стремятся выдавить 
из «реальности Олимпи-
ад», есть большой смысл.

Жук также одержала 
викторию, покорив с тре-
тьей попытки высоту 4,56. 
Это сезонный «личник» 
Ирины, но она, разумеет-
ся, намерена прибавлять.

Опытная Мирончик-Ива-
нова стала второй в «дли-
не», проиграв победитель-
нице россиянке Левицкой 
4 см. Но тут важно отме-
тить, что лучший результат 
Анастасия показала в сво-
ём заключительном выхо-
де в сектор — 6,46.

Ещё один белорусский 
прыгун в длину, Артём Гу-
рин, тоже стал призёром: 
вторая попытка на 7,61 при-
несла ему третье место.

Молодость 
вместо легенды

Биатлонное межсезонье-2023 набирает обороты! 

В Раубичах уже вторую неделю проходит 

третий вообще и первый летний сбор мужской 

национальной команды, тренируются и женщины.
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На последних минутах 
четвёртого матча в Санрай-
зе победитель Востока поч-
ти сравнял счёт, однако «Ве-
гас» в той игре получил за-
дел на завершение серии у 
себя дома. Серьёзную роль 
в комплектовании состава 
«Флориды» сыграла травма 
Мэттью Ткачука. Америка-
нец получил перелом груди-
ны ещё в третьей игре, даже 
сыграл в четвёртой, но к пя-
тому матчу он попросту не 
мог надеть форму из-за бо-
ли. Феноменальное высту-
пление в плей-офф старше-
го из братьев Ткачуков по-
дошло к концу, а заменить 
его пришлось дебютантом. 
Георгий Денисенко провёл 
в «регулярке» 15 матчей, а 
матч с «Вегасом» в фина-
ле вовсе стал для него пер-
вым в плей-офф НХЛ. У «Гол-
ден Найтс» же всё в порядке 
с заявкой. С первых минут 
подопечные Кэссиди почув-
ствовали, что могут закрыть 
серию.

НХЛ
Финал Кубка Стэнли

14.06. 5-й матч. «Вегас» — «Фло-
рида» — 9:3 (Стоун, 11 — в мень-
шинстве, 37, 54-п/в, Хаг, Экблад, 22, 
Мартинес, 30, Смит, 32, Амадио, 40, 
Барбашев, 48, Райнхарт, 48, Бен-
нетт, 52, Руа, 59). «Вегас» — «Фло-
рида» — 4:1 (5:2, 7:2, 2:3 ОТ, 3:2, 9:3)

На 11-й минуте «панте-
ры» получили большинство, 

но с розыгрышем лишнего 
совсем не задавалось. Ка-
питану «рыцарей» Стоуну 
удалось перехватить шай-
бу и реализовать момент в 
контратаке, а через две ми-
нуты Хаг увеличил преиму-
щество. На старте второ-
го периода Экблад отквитал 
гол точным броском с синей 
линии, однако затем начал-
ся сущий кошмар для оборо-
ны «Флориды». С 31-й по 40-
ю минуту «Вегас» отличил-
ся четыре раза, причём голы 
были на разный вкус: розы-
грыш, добивание, борьба на 
«пятаке». Заключительная 
треть уже была формально-
стью, при этом и в ней зри-
тели увидели пять шайб. 
Райнхарт и Беннетт подари-
ли «Пантерс» последнюю на-
дежду, но Стоун забил бро-
ском в пустые ворота за 
пять минут до конца. Капи-
тан «Голден Найтс» своим 
хет-триком вошёл в историю 
НХЛ — до него тремя гола-
ми в решающем матче фина-
ла Кубка Стэнли отличались 
лишь два игрока, причём по-
следний случай произошёл 
больше века назад — в 1922 
году! Девять шайб «Вегаса» 
также являются рекордом 
для решающих игр в фина-
ле плей-офф. Всего в серии 
против «Флориды» подопеч-
ные Кэссиди отметились 26 

голами в пяти матчах — это 
четвёртый результат в исто-
рии НХЛ. Дружина Морриса 
как будто «перегорела» в фи-
нале. Это в первую очередь 
касается обороны, но уже 
по окончании серии с «Вега-
сом» стало известно, что ли-
дер защиты «пантер» Аарон 
Экблад играл в плей-офф с 
переломом ноги и двумя вы-
вихами плеча.

Самым ценным игро-
ком всего розыгрыша Куб-
ка Стэнли признали Джо-
натана Маршессо. 32-лет-
ний форвард с 25 очками 
в 22 играх плей-офф стал 
первым за 35 лет облада-
телем «Конн Смайта», кото-
рый не был задрафтован. К 
слову, он находится в «Вега-
се» с момента создания клу-
ба, а забрали его на драфте 
расширения… у «Флориды». 
Сам ветеран «Голден Найтс» 
отметил ключевую роль в 
успехе Джека Айкела, кото-
рый стал лучшим бомбарди-
ром плей-офф: «У него пер-
вый плей-офф и первая по-
беда, так? Хороший показа-
тель эффективности. Честно 
говоря, после его прихода в 
прошлом сезоне мы стали 
другой командой. С ним на-
ша игра изменилась. Он был 
невероятен, и этот приз мог 
бы достаться и ему». Кро-
ме Маршессо, в клубе с мо-

мента основания до сих пор 
играют Карлссон, Смит, Те-
одор, Макнэбб и Каррье — 
каждый из них получал Кубок 
Стэнли друг за другом по-
сле капитана Стоуна. Отме-
тим успех Ивана Барбаше-
ва, который переквалифици-
ровался в топ-бомбардира 
уже по ходу нокаут-раунда. 
Россиянин выиграл Кубок 
Стэнли со вторым клубом 
(впервые с «Сент-Луисом» в 
2019-м). Барбашев продлил 
серию с россиянином-чем-
пионом НХЛ, которая нача-
лась с 2016 года. Восемь се-
зонов подряд — самая про-
должительная серия побед 
российских игроков, причём 
сам Иван — лишь четвёртый 
представитель России с Куб-
ком Стэнли в составе двух 
разных клубов. 

После вручения Кубка 
Стэнли многие начали вспо-
минать громогласные заяв-
ления владельца «Вегаса» 

Уильяма Фоли после созда-
ния клуба. Тот поставил «ры-
царям» цель в шесть сезо-
нов для завоевания трофея 
—  они добились этого как 
раз в шестой год выступле-
ния: «Эта команда была соз-
дана с мыслью о том, что на-
до выиграть Кубок Стэнли 
через 6 лет. Тогда я сделал 
глупое заявление, но ребята 
это запомнили. Нужно ста-
вить нереальные цели, если 
в самом деле хочешь чего-то 
добиться».

Поздравляем «Вегас», до-
бившийся столь быстрого 
успеха после появления на 
хоккейной карте. Тем более 
приятно отметить, что с этим 
связана и Беларусь. На том 
самом драфте расширения 
«Голден Найтс» забрал у «Ай-
лендерс» Михаила Грабов-
ского, который так и не де-
бютировал за команду, зато 
сыграл свою роль в разгруз-
ке платёжной ведомости.

Материалы полосы подготовил Алексей КАРПУК

Первый титул «Вегаса»
Несмотря на очевидное преимущество «рыцарей» над «пантерами» 

в количестве опасных моментов на протяжении всей финальной серии, 

коллектив Пола Морриса не собирался сдаваться.

«Вегас» выиграл Кубок Стэнли 

спустя шесть лет после создания

Теперь подопечные Геор-
гия Кондратьева обязаны 
брать по максимуму очков 
в каждом поединке, так как 
Швейцария и Румыния име-
ют перевес над преследо-
вателями. Конечно, сборной 
Беларуси не повезло с же-
ребьёвкой календаря: стар-
товать с фаворитов группы 
всегда тяжело. Однако пять 
безответных мячей от «кре-
стоносцев» в номинальном 
статусе хозяев — болезнен-
ная осечка, которая запом-
нится надолго. На выезде 
против Румынии наша ко-
манда, по сути, реабилити-
ровалась, но всё равно оста-

лась без баллов в активе. Бе-
лорусы — единственные в 
группе I с нулём в графе на-
бранных очков. Во всём от-
боре к Евро мы находимся в 
незавидной компании с Ги-
бралтаром, Мальтой, Азер-
байджаном, Болгарией, Сан-
Марино и Лихтенштейном, 
которые также остались без 
турнирных пунктов в двух 
сыгранных встречах.  

При этом главный тре-
нер сборной Беларуси Ге-
оргий Кондратьев понимает, 
что терять оптимизм нель-
зя, а всё внимание уделяет-
ся ближайшим соперникам: 
«Пока есть шанс — нужно 

сражаться, мы настраива-
емся только на победы. По-
ка думаем об Израиле, а по-
том уже начнём готовиться к 
матчу с Косово. Да, все по-
единки важны, но первый —  
особенно. Со Швейцарией 
мы действительно неудач-
но сыграли, многое позво-
лили сопернику, особенно в 
обороне. Если впереди вы-
глядели более-менее нор-
мально, то сзади соверша-
ли чересчур много ошибок. 
Вторая игра вселила опти-
мизм, и мы сейчас постара-
емся донести до ребят, что 
из ошибок, которые надела-
ли, нужно извлекать уроки. 
Мы работаем, чтобы не до-
пустить их снова и добиться 
положительных результатов. 
При этом на прошлом сборе 
наши спортмены выгляде-
ли хорошо, те, кто заслужи-
вал, получил место в основ-
ном составе. Но, к сожале-
нию, то ли сказался пере-
ход с искусственных полей 
на натуральные, то ли со-
перник заставил ошибать-
ся. Наверное, и то, и другое. 
Тем более команда Швей-
царии очень высокого клас-
са, и нужно отдать должное 
оппоненту, который предло-
жил высокие скорости, с ко-
торыми мы не справились».

Две ближайшие встре-
чи квалификации Беларусь 
проведёт в Венгрии в ста-
тусе номинального хозяи-
на. Путь национальной сбор-
ной в Будапешт — отдельная 
большая история. Коллек-
тив Кондратьева в ночь на 
11 июня выехал в аэропорт 
Минска в четыре утра. За-

тем рейс на Стамбул задер-
жали на два часа, пять часов 
полёта в Турцию, а потом са-
молёт в Будапешт. Предста-
вители Федерации футбола 
насчитали 17 часов в дороге, 
что может повлиять на фи-
зическое состояние, но Вла-
дислав Климович отмечает, 
что задел в пару дней сыгра-
ет ключевую роль: «Конечно, 
надо какое-то время, денёк-
два, восстановиться после 
перелёта. Всё-таки почти 
сутки добирались. Но хоро-
шо, что прилетели за четыре-
пять дней до игры. Есть вре-
мя восстановиться. Поэтому 
сейчас все силы и настрой на 
игру, на подготовку к первой 
встрече с Израилем, потом 
будем думать о Косово».

Одна из главных проблем 
нынешней сборной — голы. 
Во втором туре квалифика-
ции против румын «белокры-
лые» действовали впереди 
раскрепощённо, а Владис-
лав Морозов своим точным 
ударом попал в номинанты 
на лучшее взятие ворот все-
го мартовского отбора. Од-
нако в заявке Кондратьева не 
нашлось места лучшему бом-
бардиру Высшей лиги Егору 
Карпицкому. Тот отправился 
в ряды «молодёжки», а Геор-
гий Петрович отметил его не-
опытность, хотя для того же 
22-летнего Морозова мар-
товский сбор стал дебютным 
—  к его «футбольному возра-
сту» вопросов не было.

В рядах ближайшего со-
перника, Израиля, выступает 
с отрывом сильнейший фут-
болист поколения — Манор 
Соломон знаком по карьере 

в донецком «Шахтёре». По-
следний сезон он провёл в 
рядах «Фулхэма» (19 матчей 
в АПЛ, 4 гола). Также не забы-
ваем про успехи «Маккаби» 
из Хайфы в последнем розы-
грыше Лиги чемпионов — там 
израильтянам удалось побе-
дить «Ювентус». Для сборной 
Беларуси наступает решаю-
щий отрезок квалификации 
— вновь оставаться без очков 
ни в коем случае нельзя. 

Состав сборной Беларуси 

Вратари: Сергей Игнатович («Шах-
тёр», Солигорск), Андрей Кудравец 
(БАТЭ, Борисов), Денис Шпаковский 
(«Динамо-Минск»).
Защитники: Владислав Мальке-
вич, Захар Волков (оба — БАТЭ, Бо-
рисов), Денис Поляков («Хапоэль», 
Хайфа, Израиль), Сергей Политевич 
(«Динамо-Минск»), Кирилл Печенин 
(«Оренбург», Россия), Глеб Шевченко 
(«Шахтёр», Солигорск), Егор Хваль-
ко («Кяпаз», Гянджи, Азербайджан), 
Роман Юзепчук («Торпедо», Москва, 
Россия).
Полузащитники: Валерий Боче-
ров (БАТЭ, Борисов), Артём Быков 
(«Динамо-Минск»), Юрий Ковалёв, 
Кирилл Капленко (оба — «Оренбург», 
Россия), Владислав Климович («Неа 
Саламина», Кипр), Дмитрий Под-
стрелов («Каспий», Казахстан), Алек-
сандр Селява («Ростов», Россия), 
Макс Эбонг («Астана», Казахстан), 
Евгений Яблонский («Арис», Лимас-
сол, Кипр).
Нападающие: Иван Бахар («Иро-
ни», Кирьят-Шмона, Израиль), Вла-
дислав Морозов («Динамо-Минск»), 
Павел Савицкий («Неман», Гродно).
16.06. Беларусь — Израиль (21:45). 
19.06. Беларусь — Косово (21:45).
Место проведения: Венгрия, Буда-
пешт, стадион «Ференц Суса»

Отступать нельзя
Неудачный старт квалификации к чемпионату 

Европы следующего года не оставляет других 

шансов «белокрылым».

Лучший бомбардир Высшей лиги 

Егор Карпицкий остался вне заявки сборной
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— Когда стрельба при-
шла в вашу жизнь?

— С самого рождения, 
ведь я появилась в семье 
тренеров. Отец тренировал 
спортсменов в стрельбе по 
движущейся мишени, а мама 
тренировала винтовочников. 
Все мои детские воспоми-
нания так или иначе связа-
ны с тиром. Меня забирали 
из детского сада и приводи-
ли в тир. Помню, даже подел-
ки какие-то из гильз делала в 
ожидании родителей. Неу-
дивительно, что уже в 6 — 7 
лет я попробовала стрелять. 
В тире была винтовка с оп-
тическим прицелом и укоро-
ченным стволом. Я часто ле-
жала и стреляла, показывала 
неплохие результаты.

— Когда же вы пришли в 
стрельбу осознанно?

— Осознанно никогда не 
приходила. (Улыбается.) Я 
никогда не хотела занимать-
ся пулевой стрельбой. И ро-
дители мои были против, по-
тому что понимали, насколь-
ко это тяжёлый труд. Они по-
нимали, что, когда в этот вид 
спорта идёт ребёнок, ро-
дительские нервы будут на 
пределе. Кому это нужно? 

Мы были единогласны в 
своём нежелании. Но, когда 
мне было около 12, мой бу-
дущий первый тренер Алек-
сей Александрович Якимов 
сказал: «На, возьми в ру-
ку пистолет, подержи». Ну, я 
подержала. 

Так я начала заниматься. 
Даже выигрывала чемпио-
наты города. Всё было про-
сто, но удовольствия осо-
бого я не получала. Не было 
высокой цели и серьёзной 
мотивации.

Всё это происходило до 
1996 года, пока я не увиде-
ла трансляцию Олимпийских 
игр. Мне так понравилось, 
что появилось дикое жела-
ние стать частью этих сорев-
нований. С тех пор я не поры-
валась уйти из спорта. Уже к 
декабрю я выполнила норма-
тив МСМК. С того момента 
всё было предрешено и бук-
вально через год после уви-
денной телетрансляции я пе-
решла заниматься к отцу.

— Какие самые значи-
мые соревнования того 
юношеского периода мо-
жете назвать?

— Стоит отметить чемпи-
онат Беларуси, который мне 
удалось выиграть в декабре 
1996 года. Тогда я показа-
ла очень высокие результа-
ты и смогла выиграть у титу-
лованной спортсменки Ло-
литы Евглевской. После этой 
победы я поверила в себя. У 
меня была чёткая цель, к ко-
торой я шла. В 1997 году я 
поступила в училище олим-

пийского резерва. Усердно 
тренировалась и при этом 
старалась держать высокую 
планку в учёбе. После учи-
лища поступила в тогда ещё 
Академию физкультуры на 
тренера-преподавателя по 
пулевой стрельбе. Затем за-
хотела ещё поучиться и по-
ступила в Академию управ-
ления при Президенте на 
экономиста-менеджера. Всё 
это время, конечно, трени-
ровалась параллельно и уча-
ствовала в соревнованиях.

— А если говорить о 
взрослом периоде, какие 
соревнования могли бы 
отметить?

— Наверное, мои первые 
Олимпийские игры. Правда, 
на них я попала ещё юниор-
кой. Но тогда поняла, что это 
совсем разное — смотреть 
Игры на экране телевизора 
и принимать в них непосред-
ственное участие. Нет вре-
мени рассматривать красо-
ты или проникаться сторон-
ними эмоциями. В ту первую 
поездку я ещё не вышла на 
пик своей формы и соревно-
вания прошли для меня сум-
бурно, волнительно.

— Были ведь и другие 
Олимпийские игры…

— Да, были и другие. 
Ощущения менялись, чув-
ствовала себя гораздо уве-
реннее. Я уже получила ми-
нимальный опыт, поэтому 
понимала, как готовиться, 
как настраиваться. Каждые 
не вспомню, их было 6 в мо-
ей жизни. Более яркие были 
в 2008 и 2012 годах, когда я 
попадала в финалы. И, не-
смотря на то, что я осталась 
без медалей, мне тогда всё 
очень понравилось.

— Как вышло, что Викто-
рия Чайка стала главным 
тренером нацкоманды?

— После очередных Олим-
пийских игр, где мне не хва-
тило до финала буквально 
одного очка, директор на-
шего РЦОП Владислав Сте-
панюк и на тот момент новый 
председатель БФСС Сергей 
Дудко сделали такое пред-
ложение. Я слегка поколеба-
лась, но решила согласить-
ся. Страшно было не сразу, а 
потом, когда я осознала уро-
вень ответственности, кото-
рый предстоит нести за сво-
их спортсменов. Однако от-
ветственности я никогда не 
избегала, а сложные задачи 
меня лишь мотивируют. Мне 
чем сложнее, тем лучше, тем 
интереснее выйти из ситу-
ации и привести команду к 
победе. Администраторская 
же работа для меня — св оего 
рода приключение. Это ин-
тересно.

— Не жалеете о том, что 
ушли из числа спортсме-
нов?

— Иногда ненадолго про-
скальзывает желание вер-
нуться, когда вижу очень вы-
сокий результат спортсмена 
и понимаю, какое удоволь-
ствие он испытывает в этот 
момент. Но текущее положе-
ние дел меня устраивает. Ра-
зочарование есть только по-
сле отстранения нас от меж-
дународных стартов. Но, мо-
жет, в этом есть и какая-то 
своя польза. У нас сейчас 
очень благодатный период, 
который позволяет заняться 
молодёжью. Даже те юнио-
ры, которых я видела год на-
зад, сейчас поднялись не на 
ступеньку, а сразу на 10 вы-
ше. Возможно, за счёт того, 
что им стали уделять боль-
ше внимания. Они актив-
но выезжают на доступные 
нам международные стар-
ты. Если бы нас не отстрани-
ли, вряд ли бы они были на-
столько задействованы. 

— Когда вы стали глав-
ным тренером, происхо-
дила перестройка с обеих 
сторон?

— Первый год был непро-
стой и для меня, и для ко-
манды. Я пропадала на ра-
боте до 9 часов вечера, пыта-
ясь разобраться с докумен-
тами, с дальнейшим ходом 
действий. Пришлось пере-
краивать календарь. В тот же 
период немного перестро-
или расписание УТС, доба-
вили больше занятий по фи-
зической подготовке. Чтобы 
у ребят были силы проводить 
многочасовые трениров-
ки с оружием, добавили вы-
ездные сборы в Кисловодск. 
Первое время спортсмены 
сопротивлялись нововве-
дениям, это нормально. Так 
происходило до тех пор, по-
ка они не увидели результа-
ты этих изменений. Сейчас 
же все привыкли, сами рабо-
тают, никого никуда не надо 
подгонять.

Хочется каждому сказать 
спасибо за это время нашей 
взаимной адаптации. Я ведь 
не одна была: очень помо-
гал и наш начальник коман-
ды Илья Шаплыко, и весь тре-
нерский состав. И если бы 
не весь тот коллектив, кото-
рый удалось собрать и кото-
рый поддерживает главного 
тренера, ничего бы этого не 
было. Владислав Степанюк 
и Сергей Дудко также всегда 
поддерживают и приходят на 
помощь при необходимости. 

— Что есть в вашей жиз-
ни кроме спорта?

— Любимые супруг и сын. 
Мужу моему вообще мож-
но памятник при жизни по-
ставить! За первый год мо-
его тренерства очень мно-
гое легло на него. Но он и сам 
трудоголик, поэтому знает, 
как важна работа и для меня. 
В тот период он очень сильно 
меня поддерживал. Пока я до 
9 вечера занималась бумага-
ми, он занимался ребёнком. 
Мой этап становления как 
главного тренера совпал и с 
последним годом сына в дет-
ском саду. Сейчас ему 8.

Недавно в нашей жизни 
появилась дача. Оказалось, 
что мне очень нравится воз-
иться с землёй, заниматься 
облагораживанием участка. 
Глобальных посадок нет: в 
основном зелень и клубника. 

Около 15 лет в семье при-
сутствуют собаки, эрдельте-
рьеры. Когда-то мы даже за-
нимались выставками, раз-
ведением, но быстро поня-
ли, что тут либо работа, либо 
кинология. Сегодня с нами 
живёт лишь одна молодая и 
очень активная собачка Зла-
та. В основном ею занима-
юсь я, потому что у меня есть 
страсть к длительным про-
гулкам. Вообще, люблю ак-
тивный отдых: велосипед, 
пробежки, тренажёрный зал.

— Не секрет, что наши 
спортсмены очень друж-
ные. А какие они ещё?

— Они — трудяги. У меня 
появляется чувство гордо-
сти, когда я вижу, как они ра-
ботают над собой. Они ум-
ницы во всех смыслах сло-
ва. Очень приятно наблю-
дать, как из совсем юных 
детей вырастают самые на-
стоящие профессионалы. 
Сегодня среди самых моло-
дых особенно ярко проявля-
ют себя Владислав Демеш, 
Александра Петрова, Ни-
кита Ковалёнок, Елизавета 
Цыдик, Зоя Дасько. В свои 
15 лет Дарья Чуприс активно 
участвует во взрослых фи-
налах наравне с мастерови-
тыми стрелками.

— Сейчас страна гото-
вится принимать II Игры 
стран СНГ. Расскажите о 
них, пожалуйста.

— Для страны они очень 
важны. И мы готовы пока-
зать уровень развития на-
шего спорта, и наши спор-
тивные объекты. Соревно-
ваться в нашем виде спор-
та будут юниоры, до 21 года. 
Такие состязания способ-
ствуют популяризации ви-
да спорта. Надеемся, что на 
занятия пулевой стрельбой 
придут новые дети. Ждём, 
конечно, что будут зрители.

— Как готовятся наши 
спортсмены к этим со-
ревнованиям?

— Очень серьёзно. Будто к 
Олимпийским играм. Отраба-
тываем ту же самую модель 
подготовки. Перед II Играми 
стран СНГ их ждут междуна-
родные старты, длительный 
заключительный сбор. На-
деемся порадовать и себя, и 
зрителей. Ребята у нас силь-
ные, и мы в них верим.

Дарья ЯСТРЕМСКАЯ

Виктория ЧАЙКА: 

чем сложнее,
тем лучше

За победами спортсменов зачастую стоят их 
наставники, тренеры. А вот каково побывать 
«по обе стороны баррикад»? О жизни, спорте, 
Олимпиадах и приближающихся II Играх стран СНГ 
мы поговорили с главным тренером национальной 
команды Республики Беларусь по пулевой 
стрельбе Викторией ЧАЙКОЙ.
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Дзюдо
В гомельском ледовом 

Дворце спорта прошла те-
стовая спартакиада детско-
юношеских спортивных школ 
Беларуси по дзюдо среди 
юношей и девушек 2008 — 
2009 годов рождения. 

Мероприятие собрало 
260 участников из разных 
регионов страны. Юные ат-
леты демонстрировали на-
выки бросков, удержаний 
и силу духа. Мероприятие 
позволило им обменяться 
опытом, повысить уровень и 
мастерство в дзюдо.

Представительница СДЮ-
ШОР профсоюзов «Спарта» 
Ангелина Шинкарёва в фи-
нальной схватке в категории 
40 кг вырвала победу у пред-
ставительницы СДЮШОР 
Хойникского района Поли-
ны Гордеенко, которая до-
вольствовалась «серебром». 
Третье место и бронзовая 
медаль достались Алексан-
дре Патачиц из могилёвской 
СДЮШОР «Динамо».

Ещё одна представитель-
ница СДЮШОР профсоюзов 
«Спарта», Дарья Митрофа-
нова, завоевала «золото» в 
весовой категории 52 кг.

В весовой категории до 55 
кг чемпионом стал Кирилл 
Киргинцев из клуба дзюдо 
«Прайд». Климентий Шаку-
тин из СДЮШОР г. Орша за-
воевал «серебро». Бронзо-
вые медали достались Ива-
ну Шадрину из СДЮШОР 
«БелАЗ» и Артёму Болденко 
из «Спартака-2006» Моги-
лёвской области.

Организаторы тестовой 
спартакиады выразили бла-
годарность всем участникам, 
тренерам и судьям за про-
деланную работу и за про-
явленный спортивный дух. 
При этом отметили, что такие 
мероприятия способству-
ют развитию и формирова-
нию здорового образа жизни 
у молодого поколения.

Лёгкая атлетика
В столице закончился 

главный республиканский 
турнир летнего сезона по 
лёгкой атлетике для юно-
шей и девушек 2008 — 2009 
гг.р. — первенство страны. 
Соревнования проходили 
в Республиканском центре 
олимпийской подготовки по 
лёгкой атлетике «АТЛЕТ» и 
на национальном олимпий-
ском стадионе «Динамо». 
Турнир стал тестовым перед 
II Играми стран СНГ.

В первенстве страны при-
няли участие спортсмены 15 
— 16 лет из всех регионов 
Беларуси. Они соревнова-
лись в более чем 15 дисци-
плинах, включая бег, прыж-
ки, метания диска, спортив-
ную ходьбу.

Организаторы не остави-
ли без внимания высокий 
уровень подготовки участ-
ников и отметили, что такие 
соревнования помогают вы-
являть новых талантливых 
спортсменов, которые в бу-
дущем смогут представлять 
страну на международных 
соревнованиях.

В результате были опре-
делены победители и призё-
ры, которые получили заслу-
женные награды и призы.

В спортивной ходьбе у де-
вушек на дистанции 3000 
м не было равных предста-
вительнице Брестской об-
ласти Софье Гучко. Она фи-
нишировала с результатом 
13.59,52. Серебряным при-
зёром первенства стала так-
же спортсменка из коман-
ды Брестской области Да-
рья Шкулдыцкая — 14.42,16. 
Ксения Марзан из Бреста с 
результатом 15.02,15 завое-
вала «бронзу».

Максим Варюха в беге на 
1500 метров сумел устано-
вить личный рекорд. С ре-
зультатом 4.11,67 ему уда-
лось обойти ближайших со-
перников и подтвердить 
статус одного из лучших 
спортсменов на этой дис-
танции. Он выразил благо-
дарность Никите Запёкину 
с Могилёвщины за соперни-
чество на протяжении всей 
дистанции. Теперь Максим 
готовится к новым вызовам и 
целям в своей карьере, стре-
мясь стать ещё лучше и до-
стичь ещё больших высот. 
Никита Запёкин с резуль-
татом 4.13,20 стал вторым, 
обойдя бронзового призёра 
соревнований гродненца Ан-
дрея Герасимчика, — 4.16,58.

Турнир способствовал 
развитию лёгкой атлетики в 
стране и ещё раз проверил 
готовность спортивной ин-
фраструктуры в преддверии 
II Игр стран СНГ.

Мини-футбол
В рамках тестовых сорев-

нований ко II Играм стран 
СНГ во Дворце спорта «Уру-
чье» прошёл Кубок Беларуси 
среди юношеских (U-19) ко-
манд по мини-футболу.

В соревнованиях уча-
ствовали 9 команд. В пер-
вом матче предварительно-
го этапа группы «А» встрети-
лись команды БНТУ (Минск) 
— «ТоДи» (Гомель/Марьина 
Горка). Матч закончился со 
счётом 5:1 в пользу минчан. 
Следующим стал поединок 
между командами «ТоДи» и 
ДЮСШ (Пинский район), в 
котором последние победи-
ли со счётом 3:2.

В матчах предваритель-
ного этапа группы «Б» «БНТУ-
Динамо-Юн и» (Минск) выи-
грали у столичного Педуни-
верситета со счётом 14:5. 
«Борисов-900-Юни» усту-
пил дружине «Интерлюкс-
Дорожник» из Глубокого со 
счётом 2:5.

Итоговое положение ко-
манд в предварительном 
этапе в группе «А» таково: 
«Столица-Юни» — 12 очков, 
ДЮСШ — 9, «БЧ-Юни» — 6, 
БНТУ — 3, «ТоДи» — 0. Груп-
па «Б»: «БНТУ-Динамо-Юни» 
— 9 очков, «Интерлюкс-До-
рожник» — 6, «Борисов-900-
Юни» — 1, Педуниверситет 
— 1.

В минском финале турни-
ра «Столица-Юни» встрети-
лась с «БНТУ-Динамо-Юни». 
В упорной борьбе «Столица-
Юни», при счёте 1:1 и 7-6 по 
пенальти, одолела соперни-
ков из «БНТУ-Динамо-Юни» 
и стала победителем II ро-
зыгрыша юношеского (U19) 
Кубка Беларуси по мини-
футболу. 

Лучшими игроками Куб-
ка стали вратарь Виталий 
Хвесько («Столица-Юни»), 
защитник Даниил Астафьев 
(«БНТУ-Динамо-Юни»), на-
падающий Иван Баркун 
(«Столица-Юни»).

Стрельба из лука
Июнь насыщен соревнова-

тельными стартами и подго-
товкой к главному спортивно-
му событию лета — II Играм 
стран СНГ. У лучников также 
завершился тестовый турнир 
— республиканские соревно-
вания на призы управления 
спорта и туризма Могилёв-
ского облисполкома.

Овеянный романтикой 
вид спорта заполонил Моги-
лёвскую землю на прошлой 
неделе. Своё практическое 
умение стрелять в цель по-
казал каждый участник на 
стадионе «Спартак».

В стрельбе из классиче-
ского лука в личном зачёте 
на 70 метров 1-е место за-
нял Роман Никитёнок, 2-е 
—  Святослав Царанков, 3-е 
место досталось Ренату Лы-
сову. Среди юношей в мет-
кости на 60 метров «золо-
то» завоевал Илья Дорошук, 
«серебро» у Вадима Ратни-

кова, а бронзовую медаль 
забрал Егор Ланевский. 

Среди женщин в личном 
зачёте в стрельбе на 70 ме-
тров места распределились 
таким образом: золотая ме-
даль досталась Анне Марусо-
вой, серебряная — Алексан-
дре Стрелец, бронзовая у Ка-
рины Дёминской. Среди де-
вушек точнее всех в стрельбе 
на 60 метров оказалась Юлия 
Павлюченко, Анастасия Ру-
мянцева стала второй, а Да-
рья Семеняко третьей.

В командной дуэли сре-
ди мужчин на 70 метров ме-
даль с золотым отливом за-
служил РЦОП-1, дружина 
РЦОП-2 забрала «серебро», 
а Могилёв УОР довольство-
валась «бронзой». Места в 
командной дуэли на 60 ме-
тров среди юношей рас-
пределились так: Брест-
ская ГСДЮШОР-УОР, Моги-
лёв СДЮШОР «Юность»-1 и 
РЦОП-Витебск СДЮШОР. В 
упражнении «Дуэль» среди 
женщин на 70 метров 1-е ме-
сто заняла команда Могилёв 
ЦОР, 2-е и 3-е места распре-
делились между команда-
ми РЦОП-1 и ВОКЦОР-Брест 
соответственно. На рубе-
же 60 метров среди деву-
шек «золото» у РЦОП-Минск, 
дружина «Гомель — Могилёв 
— Витебск» стала 2-й, а 3-е 
место заняла команда Мо-
гилёв СДЮШОР «Юность».

В командной дуэли микст 
на 70 метров среди муж-
чин и женщин 1-е место за 
командой «Могилёв ЦОР-
1», Брестский ОКЦОР занял 
2-е место, а 3-м на пьеде-
стал взошёл РЦОП-1. Среди 
юношей и девушек на 60 ме-
тров «золото» забрали пред-
ставители команды Минск 
РЦОП-1, оставив позади се-
бя команды Брест ГСДЮ-
ШОР-УОР-1 и Могилёв УОР.

Денис НУПРЕЙЧИК, 
Виктория ШАХНО

тестовые соревнования
В преддверии II Игр СНГ на спортивных объектах страны один за другим проходят тестовые турниры, 

задачей которых является проверка готовности самих арен, а также организаторов мероприятия. 

Тестовые турниры проводятся в разных дисциплинах — это лёгкая атлетика, плавание, гимнастика, бокс, 

карате и другие. Все этапы проведения соревнований строго контролируются специалистами, 

а результаты анализируются для оптимальной подготовки к главным событиям.
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Минский СКА объявил о грандиозных изменениях. Главным тренером назначен 
Дмитрий Никуленков. 38-летний специалист сменил у руля Игоря Папругу, 
который займёт пост спортивного директора команды.

Первым профессиональ-
ным клубом Никуленкова 
был столичный «Аркатрон», 
после он выступал за поль-
ский «Кельце», минское «Ди-
намо» и «Мешков Брест». 
Разыгрывающий завершил 
игровую карьеру в составе 
«армейцев» в 2020-м. Дми-
трий Олегович проработал 
три года в качестве второ-
го тренера СКА и был капи-
таном столичной команды. 
За это время прошёл обуче-
ние в высшей школе трене-
ров. На его счету три победы 
в Кубке Беларуси в качестве 
игрока и тренера СКА. О про-
шедшем сезоне новоиспе-
чённый рулевой рассказал:

— По сезону мы шли очень 
хорошо, здорово, всё полу-
чалось. Но надо понимать, 
какие правила в этом чем-
пионате. Мы его проиграли 
за неделю. Возможно, мо-
лодые ребята слишком по-
верили в себя. Мы столкну-
лись с небольшими трудно-
стями в составе. Это наша 
проблема, и мы не смогли 
её решить. Все, конечно же, 
расстроились. Но стоит при-
знать, что мы проиграли 0-3 
в финальной серии. И стоит 
поздравить БГК.

— Несмотря на пораже-
ние в финале, можно гово-
рить, что СКА подравнял-
ся, а может, даже превос-
ходит «Мешков Брест»?

— Очень хочу, чтобы мы 
перестали об этом говорить. 
Мы из года в год пытаемся 
говорить, что вот подрастём, 
станем сильнее, и в следую-
щем году будем опять… При-
зываю всех игроков забыть 
о том, что мы будем расти. 
Хочу, чтобы в начале следу-
ющего сезона мы пришли и 
жили с тем, что мы уже силь-
нее, а не думали о том, что-

бы потом свалить всё на то, 
что мы молодые, неопытные. 
В СКА хватает ребят, кото-
рые поиграли и в националь-
ной сборной. Да, им по 20 — 
22, но они уже выступали на 
высоком уровне. Они долж-
ны это понимать. Очень хочу, 
чтобы у них заболело сердце 
из-за этого поражения. Пото-
му что по-другому никак. По-
другому к большим достиже-
ниям мы никогда не придём. 
Вы уже набрались опыта — 
идите и выигрывайте.

Добавлю, что Игорь Па-
пруга станет спортивным 
директором минского СКА 
и возглавит всё спортивное 
направление в клубе. Игорь 
Николаевич всю свою карье-
ру посвятил СКА — здесь он 
начинал и игровой, и тренер-
ский путь. Долгое время был 
помощником Спартака Ми-
роновича в СКА, а в 2016-м
возглавил команду и вы-
играл с ней за это время три 
Кубка Беларуси.

С пополнением!
«Мешков Брест» офици-

ально объявил о подписа-
нии контракта с линейным 
Михаилом Жилой. Соглаше-
ние заключено по схеме 1+1.

В минувшем сезоне в со-
ставе российского ЦСКА бе-
лорус принял участие в 32 
матчах, где отличился 56 
раз. До московской коман-
ды Жила выступал в швей-
царской «Амицитии» и мин-
ском СКА.

Стоит добавить, что в 
СМИ также обсуждают воз-
можный переход в стан БГК 
белорусского разыгрываю-
щего Глеба Гарбуза, который 
расстарался со швейцар-
ской «Амицитией».

В ходе «Финала четырёх» 
SEHA-лиги, победителем 
которого стал БГК, основа-

тель клуба Александр Меш-
ков встретился с болельщи-
ками команды:

— Честно, я скучал по вам. 
Круче болельщиков, чем 
брестские, на постсовет-
ском пространстве нет. 
Слабее команда одно-
значно не будет. Этот 
год был сложный, мы 
столкнулись с боль-
шими сложностя-
ми по укомплек-
тованию состава. 
Но, как видите, мы 
15-кратные (чем-
пионы Белару-
си — Прим.). Спа-
сибо вам! Если бы 
не было обратной 
связи, ваших горящих глаз, 
голосов — ничего бы это-
го не было. Это можно было 
давно прекратить, поводов 
всегда можно много най-
ти. Но видя, как вы пережи-
ваете, приходите на трибу-
ны, искренне болеете, мы не 
можем подвести тех, с кем 
идём вместе. Поэтому дви-
гаемся дальше.

С «золотом»!
Голкипер Павел Мискевич 

празднует завоевание титу-
ла чемпиона Исландии. На 
стыке прошлого и нынеш-
него годов белорус сменил 
клуб из третьего испанского 
дивизиона на «Вестманна-
эйяр». По словам гандболи-
ста, празднование чемпион-
ства вышло даже круче, чем 
сам путь к «золоту»:

— После завершения ре-
шающего пятого матча в фи-
нале плей-офф были обяза-
тельные протокольные ме-
роприятия в зале. А дальше 
у дверей нас ждал чемпион-
ский автобус. И мы отправи-
лись на нём по городу. Вдоль 
улиц стояли люди и привет-
ствовали нас пиротехникой, 

фейерверками. Это было 
что-то невероятное. Потом 
был ресторан. А в конце мы 
даже немножко похулигани-
ли. Решили продолжить не-
формальное общение. Выш-
ли из ресторана, а тут мимо 
проезжали полицейские. Мы 
сделали вид, что приняли их 
машину за такси и попроси-
ли подвезти нас. Полицей-
ские узнали героев дня, шут-
ку оценили и доставили нас 
до одного из баров. И денег 
за проезд не взяли. Наше 
чемпионство стало насто-
ящим праздником для всех 
жителей города.

По завершению сезона 
Мискевич продлил контракт 
с клубом по схеме «1+1». 

С возвращением 
домой

Левая полусредняя Ма-
рина Суровец покинула «Го-
мель». Разыгрывающая по-
полнила ряды гомельчанок 
в 2021 году, перейдя из «Бе-
рестья». 

— Это был очередной «зо-
лотой» сезон, взяли все воз-
можные титулы. Спасибо ко-
манде, тренерскому штабу и 
болельщикам за эти эмоции 
и вкус победы. Они останутся 
в памяти навсегда! Это были 
два хороших года в «Гомеле» 
не только в спортивном пла-
не: произошло много ярких 
и запоминающихся событий. 
Мы переехали вместе с се-
мьёй, старший сын пошёл в 
первый класс, дочка — в сад. 
Ехать было совсем не страш-
но, в Гомеле были друзья и 
родственники, теперь дру-
зей стало ещё больше. Хо-
рошо помню тот день, когда 
позвонил Александр Петро-
вич Маджаров с предложе-
нием поиграть за «Гомель». 
С огромным удовольствием 
согласилась, без капли со-
мнения. Всем удачи и успе-
хов, это было круто, и  спа-
сибо за всё! Мы скучали по 
родному Бресту. В гостях 
хорошо, но дома лучше, — 
поделилась Суровец.

С новым вызовом
Российская «Лада» под-

писала контракт с левой по-
лусредней Алиной Кишко. 
Ранее 20-летняя белоруска 
выступала за «БНТУ-БелАЗ» 
и южнокорейский «Пусан».

В активе Кишко есть зва-
ния лучшего бомбардира 
чемпионата Беларуси, а по 
итогам прошлого сезона 
она вошла в тройку лучших 
снайперов первенства Юж-
ной Кореи. В апреле 2022 
года Алина выступала в со-
ставе сборной страны на 
Кубке дружбы в Москве.

— Как только поступило 
предложение от российско-
го клуба, я сразу им заинте-
ресовалась, так как за не-
сколько месяцев в Корее со-
скучилась по дому и хотела 
далее играть поближе к нему. 
Другие варианты тоже бы-
ли, но, тщательно всё взве-
сив, я остановилась на «Ла-
де». Пообщалась с Ирой Мо-
кат, с которой, как и с Валей 
Войтулевич, мы вместе игра-
ли за БНТУ-БелАЗ. Она поде-
лилась своими положитель-
ными эмоциями, после чего я 
уже долго не раздумывала, — 
поделилась Кишко.

А главным тренером «Ла-
ды» в новом сезоне станет 
белорусский специалист и 
экс-рулевой БГК Дмитрий 
Тихон.

Никуленков – у руля
«армейцев»

Напомню, победителем 
двух последних розыгры-
шей турнира является «Бар-
са». Кельчане выигрывали в 
2016 году, а представители 
«Магдебурга» — в 2002-м. 
Удастся ли парижанам впер-
вые завоевать долгождан-
ный трофей? Скоро узнаем!

Безусловно, симпатии
отечественных болельщи-
ков будут на стороне дружи-
ны Артёма Королька. Поль-
ская команда добралась до 
полуфинала во второй раз 
подряд и в 6-й всего. Чаще 
в «Финале четырёх» играли 
только «Барселона», «Киль» 

и «Веспрем». Столько же — 
«ПСЖ». В прошлом году его 
коллектив не сумел одолеть 
грозных каталонцев. Бе-
лорусского линейного, на-
помню, тогда признали MVP 
«Финала четырёх».

Увы, сейчас участие Артё-
ма в Кёльне под вопросом. 
Две недели назад на мат-
че Кубка Польши с «Вислой» 
Королёк получил серьёз-
ную травму. «У Артёма очень 
большая опухоль вокруг го-
леностопного сустава, он ис-
пытывает сильную боль, из-
за чего практически не может 
ходить. Королёк дома делает 

необходимые проце-
дуры, чтобы умень-
шить опухоль. После 
МРТ и УЗИ мы знаем, 
что повреждена су-
ставная капсула. К со-
жалению, травма слу-
чилась в самый непод-
ходящий момент. Шансы 
на его появление в «Финале 
четырёх» Лиги чемпионов мы 
оцениваем в 50 %.  Учитывая 
время, которое у нас оста-
лось, стоит сложная задача 
привести его в полную бое-
вую форму», — отметил фи-
зиотерапевт «Кельце» Томаш 
Млосек.

Сам гандболист о своём 
состоянии рассказал корот-
ко: «Весь медицинский штаб 
«Кельце» работает над тем, 
чтобы подготовить меня к 
«Финалу четырёх». Оцени-
ваю свои шансы сыграть там 
в 50 %», — сказал Королёк.

Кроме того, поврежде-
ния в злополучном матче с 

«Вислой» получили разы-
грывающие Михал Олей-

ничак и Игор Ка-
рачич. О восста-

новлении игроков 
Томаш Млосек отме-

тил следующее: «У 
Олейничака мы име-

ем дело с травмой 
таранно-ладьевид-

ной связки. В суста-
ве появилась кровь, 

а значит, процесс ре-
генерации будет немно-

го дольше. Но шансы на вы-
ступление Михала в Кёльне 
я оцениваю выше, чем у Ар-
тёма. «Также травмирован 
Игор Карачич. У него про-
блемы с грудными мышца-
ми. В ближайшие дни ему 
сделают плазмотерапию. 
Постараемся ускорить его 
выздоровление. Игор име-
ет наилучшие шансы на уча-
стие в «Финале четырёх» из 
этой тройки травмирован-
ных».

Даже с учётом серьёзных 
кадровых проблем «Кельце» 
рассчитывает поквитаться с 
«Барсой» за прошлогоднее 

поражение в финале. Ката-
лонцы же надеются офор-
мить третий кряду титул по-
бедителя ЛЧ. «В нашей стра-
не важно быть чемпионом, 
привычка побеждать всегда 
помогает. Но «Финал четы-
рёх» — это нечто совершен-
но другое. Есть две игры, 
два настоящих финала, в 
которых может случить-
ся всё что угодно. В Кёльне 
царит особая атмосфера, и 
мы хотим победить трижды 
подряд», — поделился ли-
нейный «Барселоны» Луиш 
Фраде. Что ж, «Магдебург» и 
«ПСЖ» также не туристами в 
Кёльн едут… 

ЛИГА ЧЕМПИОНОВЛИГА ЧЕМПИОНОВ

МУЖЧИНЫ.

«Финал четырёх»

КЁЛЬН. «Ланксесс-Арена»

17.06. Полуфиналы. Магдебург 
(Германия) — Барселона (Испания), 
Пари Сен-Жермен (Франция) — 
Кельце (Польша).
18.06. Матч за 3-е место, финал. 

Материалы полосы 
подготовил Ян БОГИРОВ

Кёльн ждёт гостей!
Горячий уикенд ожидает поклонников гандбола. 
Жаркое зрелище предстоит на площадке 
«Ланксесс-Арене» в Кёльне, где пройдёт «Финал 
четырёх» мужской Лиги чемпионов. За почётный 
трофей поборются немецкий «Магдебург»
и испанская «Барселона», французский «ПСЖ»
и польский «Кельце».
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Напомним, что турнир является 
квалификационным на Олимпий-
ские игры, которые пройдут летом 
2024 года в Париже. Среди участ-
ников — представители из 72 стран 
мира со всех континентов. 

Белорусская команда также 
успешно участвует в квалификаци-
онном турнире.

В первые дни состязаний Генна-
дий Лаптев, выступая в категории 
61 кг, стал серебряным призёром в 
рывке, подняв штангу весом в 130 кг. 
А Алексею Фролову в весовой кате-
гории 73 кг удалось завоевать сразу 
две медали. С результатом 181 кг он 
стал серебряным призёром в толчке 
и по сумме двоеборья, подняв 322 кг, 
забрал «бронзу» турнира. 

На этом хорошие новости из Гава-
ны не закончились.

В понедельник Алина Щепанова, 
выступающая в категории 59 кг, где 
за медали боролись 24 спортсмен-
ки, с результатом 215 кг в сумме дво-
еборья стала бронзовым призёром 
соревнований. Она уступила мекси-
канке Вальдивии Жанет Гомес, кото-
рая с результатом 223 кг взяла «зо-
лото», а также представительнице 
США Тейлор Николь Вилкинс, заняв-
шей с 221 кг второе место.

Уже на следующий день Диана 
Мойсеевич (64 кг) в рывке зафик-
сировала вес 94 кг и заняла второе 
место турнира. В толчке Диане по-

корились 116 кг — с этим результа-
том она забрала «золото». С суммой 
двоеборья в 210 кг белоруска стала 
чемпионкой международного тур-
нира — Гран-при Гаваны. 

Ещё четыре награды турнира на 
счёту Петра Асаёнка и Сюзанны Во-
лодько. Пётр в весовой категории 89 
кг стал чемпионом в толчке (206 кг) 
и по сумме двоеборья (368 кг). Сю-
занна, выступающая в весовой ка-
тегории 71 кг, забрала серебряные 
медали в толчке (134 кг) и по сумме 
двоеборья (242 кг). 

Денис НУПРЕЙЧИК

Большие и малые

ВОДНЫЕ ЛЫЖИ
Международный турнир по во-

днолыжному спорту памяти Нико-
лая Генова в Новополоцке, приуро-
ченный к 65-летию города и став-
ший 1-м этапом Кубка Содружества, 
собрал 58 спортсменов из Белару-
си и России. Соревнования прово-
дились на озере Люхово. 

В слаломе у женщин победу одер-
жала россиянка Мила Балашова — 

4/12. Минчанка Елена Пархоменко 
уступила 1 буй и стала серебряным 
призёром. У мужчин статус фавори-
та оправдал минчанин Александр 
Козловский — 3/11. Андрей Поп-
ков из Новополоцка уступил ему 0,5 
буя, россиянин Сергей Камышенко 
— больше трассы. В фигурном ката-
нии, дважды уверенно откатав свою 
программу, победила Пархоменко 
— 7520. Вместе с ней на пьедестал 
поднялись новополочанки Мария 
Белякова — 6920 и Софья Гвоздева 
— 5920. У мужчин минчанин Степан 
Мельник, набрав 8950, всего 20 оч-
ков вырвал у своего земляка Васи-

лия Мазуркевича. И замкнул трой-
ку Александр Михайлов из Новопо-
лоцка — 8310. 

В прыжках с трамплина ожида-
емо преуспели опытная минчанка 
Ирина Турец — 44,7 м и новополо-
чанин Артём Морозов — 52,8. Асси-
стировали им Пархоменко — 40,1 м, 
которая стала также лучшей в мно-
гоборье, и Мельник — 49,0. У муж-
чин абсолютным чемпионом стал 
Мазуркевич. 

ИНВАСПОРТ
В Дзержинске Нижегородской 

области стартовал чемпионат Рос-

сии по футболу среди спортсме-
нов с заболеванием церебральным 
параличом. Борьбу за медали ве-
дут 10 команд из Москвы, Санкт-
Петербурга, Новосибирска, Ниже-
городской, Рязанской, Московской, 
Ленинградской и Свердловской об-
ластей, Северной Осетии-Алании 
и Беларуси. Наша дружина прове-
ла уже три встречи: выиграла у Но-
восибирской и Ленинградской об-
ластей со счётом соответствен-
но 18:0 и 7:3 и уступила Москве
— 1:7. 

Наталья МИХАЙЛОВА

Соревнования проводятся с це-
лью пропаганды и популяризации 
шахмат. Задачами данного турни-
ра являются: развитие шахматных 
связей, подготовка перспективного 
резерва Республики Беларусь, по-
вышение спортивного мастерства 
шахматистов, привлечение детей и 
молодёжи к регулярным занятиям 
спортом.

Кубок состоит из трёх турниров 
по быстрым шахматам: «А» — 2014 
г. р. и моложе, «В» — 2011 г. р. и мо-
ложе, «С» — open без ограничения 
возраста. Также состоятся три тур-
нира по блицу: «D» — 2014 г. р. и 
моложе, «E» — 2011 г. р. и моложе, 
«F» — open без ограничения возрас-
та. И ещё пройдут open-турнир по 
шведкам и турнир по шашкам-64.

Турниры «A» — «С» пройдут по 
швейцарской системе в 9 туров, с 
контролем времени каждому участ-
нику 8 минут на партию, с добавле-
нием 3 секунд за каждый ход, начи-
ная с первого. 

Турниры «D» — «F» состоятся по 
швейцарской системе в 9 туров, с 
контролем времени каждому участ-
нику 3 минуты на партию, с добав-
лением 2 секунд за каждый ход, 
начиная с первого. Мальчики и де-

вочки (мужчины и женщины) будут 
играть вместе, но с раздельным за-
чётом.

Турнир по шведкам сыграют по 
швейцарской системе в 7 туров с 
контролем времени 5 минут на пар-
тию. Турнир по шашкам-64 пройдёт 
согласно регламенту.

Победители и призёры опреде-
лятся по наибольшей сумме на-
бранных очков. В случае их равен-
ства у двух и более участников бу-
дут учитываться дополнительные 
показатели: усечённый коэффици-
ент Бухгольца (наихудший резуль-
тат); полный коэффициент Бухголь-
ца; коэффициент Бергера.

В каждом турнире определят-
ся по три призёра среди мальчиков 
(мужчин) и три среди девочек (жен-
щин), а в шведках — три лучшие па-
ры. Их наградят призами, кубками 
и дипломами. В open-турнире по 
блицу установлены денежные при-
зы 500 руб., 100 руб. и 50 руб. за 
1-е, 2-е и 3-е места соответствен-
но, а также женские призы 100 руб., 
70 руб. и 50 руб. и специальный 
приз — 30 р. лучшему гродненско-
му участнику.

Екатерина СНЕГИНА

В Бишкеке завершились 

международные 

соревнования по дзюдо Asian 

Open. Более 200 спортсменов 

из 9 стран разыграли

14 комплектов медалей. 

Подняться на пьедестал 

рейтингового турнира удалось 

и нашим дзюдоистам.

На счету белорусской сборной 

девять медалей. 

На турнир от Беларуси в ней-
тральном статусе отправились 
одиннадцать спортсменов под 
руководством старшего тренера 
национальной команды Марины 
Слуцкой. 

В первый соревновательный 
день копилка нашей сборной попол-
нилась четырьмя медалями. «Сере-
бряного» успеха в весовой категории 
до 52 кг добилась Ксения Данилович. 
В финале нашей дзюдоистке не уда-
лось взять верх над представитель-
ницей Казахстана Аружан Ережепо-
вой. Бронзовые награды в своих ве-
совых категориях завоевали Конрад 
Шока (до 66 кг), Руслан Головачов (до 
73 кг) и Яна Макрецкая (до 63 кг). 

Заключительный день турнира в 
Бишкеке стал для наших спортсме-
нов не менее успешным. Белорус-
ские дзюдоисты пять раз подни-
мались на пьедестал. Победителя-
ми международных соревнований 
Asian Open стали Дарья Концевая 
(до 78 кг), Егор Кухаренко (свыше 
100 кг) и Егор Воропаев (до 90 кг). К 
слову, в финале конкуренцию Егору 
составил его коллега по националь-
ной сборной Александр Сидорик. 
Однако взять верх над Воропае-

вым ему не удалось. Как итог — вто-
рое место. И «бронза» рейтингово-
го турнира в весовой категории до
100 кг досталась Даниэлю Мукете.

Серебряный призёр турнира Ксе-
ния Данилович поделилась своими 
эмоциями: «Конечно, перед стартом я 
настраивалась как минимум на финал 
и этого добилась. Но завоевать золо-
тую награду у меня не получилось, так 
как я не до конца выполнила тренер-
скую установку и, может, где-то недо-
оценила соперницу. Но «серебро» — 
тоже достойный результат». 

Мария БЕЛОУСОВА

С 20 по 23 июня на базе учреждения «Детско-юношеская 

спортивная школа по плаванию “Янтарь”» состоится 

международный турнир по плаванию памяти Героя Советского 

Союза Лизы Чайкиной.

Во время Великой Отечествен-
ной войны секретарь Пеновского 
райкома ВЛКСМ Лиза Чайкина воз-
главляла подпольную организа-
цию молодёжи, активно участвова-
ла в операциях партизанского от-
ряда, действовавшего на террито-
рии Беларуси. 6 марта 1942 года за 
отвагу и геройство, проявленные в 
партизанской борьбе в тылу про-
тив фашистских захватчиков, Лиза 
посмертно удостоена звания Героя 
Советского Союза.

Турнир памяти Лизы Чайкиной 
начал проводиться с 1981 года как 
республиканский, а с 1986 года — 
как международный с приглаше-
нием представителей ближнего и 
дальнего зарубежья. 

В этом году в соревнованиях пла-
нируют принять участие порядка 
420 юных спортсменов в возрасте 
11 — 14 лет. Организаторы напра-
вили приглашения более чем в 50 
организаций физической культуры 

и спорта Беларуси и России, в том 
числе в рамках побратимских свя-
зей между Минском и Нижним Нов-
городом, Новосибирском, Мурман-
ском, Ростовом-на-Дону, Ульянов-
ском, Уфой, Екатеринбургом, Калу-
гой.

Участники турнира памяти Ли-
зы Чайкиной будут выступать в трёх 
возрастных группах на следующих 
дистанциях:

1-я группа (девочки 2010 г. р., мальчики 2009 
г. р.) — 200 м (комплексное плавание), 100 м 
(брасс), 100 м (вольный стиль), 100 м (бат-
терфляй), 100 м (на спине);
2-я группа (девочки 2011 г. р., мальчики 2010 
г. р.) — 200 м (комплексное плавание), 100 м 
(брасс), 100 м (вольный стиль), 100 м (бат-
терфляй), 100 м (на спине);
3-я группа (девочки 2012 г. р. и моложе, маль-
чики 2011 г. р. и моложе) — 100 м (комплексное 
плавание), 50 м (баттерфляй), 50 м (на спине), 
50 м (брасс), 50 м (вольный стиль).

Торжественная церемония от-
крытия соревнований состоится 21 
июня в 16.00. Вход свободный.

Екатерина СНЕГИНА

новости

Девять героев

Статус международного

Собираем друзей
18 июня в Гродно на базе отдыха «Привал» пройдёт Кубок 

Чёрной пешки.
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Продолжается международный 

турнир по тяжёлой атлетике — 

Гран-при Гаваны,

где собрались лучшие 

тяжелоатлеты планеты.
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— Купил абонемент в фитнес-клуб. Бу-
ду ходить туда два раза в будние дни, 
один раз в выходные.

— Да, я в прошлом году тоже по-
купал. И тоже сходил туда два раза в 
будни, и ещё один раз — в выходной.

Подготовил Дмитрий БАРУКИН
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У олимпийских чемпионов мелочей 
нет: изматывающие тренировки, строгий 
режим, выверенный рацион питания, полноценный от-
дых. И пусть из всего этого у меня только последнее, я 
несомненно на верном пути к вершинам.

Бу-

ей

В чемпионате «Формулы-1» гонщики «Ред Булл» выиграли уже семь гонок 

подряд. Макс Ферстаппен стремительно движется к своему третьему 

чемпионскому титулу. Всё идёт к тому, что нидерландский пилот снова решит 

все вопросы досрочно. Если конкуренты собираются ему помешать, то пора бы 

уже браться за дело. Может, сюрпризы произойдут в грядущий уикенд 

на Гран-при Канады? Квалификация состоится в субботу (начало в 23.00), 

гонка — в воскресенье (21.00).

В прошлом сезоне в Мон-
реале на верхнюю ступень-
ку пьедестала поднялся 
Ферстаппен, однако тогда 
ему пришлось финиширо-
вать под жёстким прессин-
гом со стороны соперни-
ка. На заключительных кру-
гах дистанции агрессивную 
борьбу нидерландцу ока-
зывал Карлос Сайнс, в ито-
ге уступивший менее се-
кунды. Испанец стартовал 
в гонке с третьего места, 
но по прошествии несколь-
ких кругов опередил свое-
го соотечественника Фер-
нандо Алонсо, выступавше-
го за «Альпин». К тому мо-
менту отставание Сайнса от 
лидирующего Ферстаппе-
на составляло 2,5 секунды. 
Затем Макс постепенно на-
ращивал отрыв, держа ситу-
ацию на трассе под полным 
контролем. Максимальное 
преимущество, которое бы-
ло у действующего чемпио-
на мира, составляло 8,3 се-
кунды. На 55-м круге гонки 
на дороге появилась маши-
на безопасности, вызван-
ная аварией Юки Цуноды. 
После рестарта Сайнс «вце-
пился» в Ферстаппена мёрт-
вой хваткой, не позволяя оп-
поненту оторваться и выйти 
из зоны DRS. Испанец ока-
зывал сильный прессинг, но 
до атаки за позицию дело 

не дошло. Макс финиширо-
вал первым, Карлос — вто-
рым, на третью ступень пье-
дестала поднялся Льюис Хэ-
милтон.

Именно опытный пилот 
«Мерседес» является са-
мым большим специали-
стом по гонкам в Монреа-
ле. В активе британца семь 
побед на автодроме имени 
Жиля Вильнёва. Добывал он 
их в 2007, 2010, 2012, 2015, 
2016, 2017 и 2019 годах. Кро-
ме Хэмилтона, из действую-
щих пилотов триумфа в Ка-
наде добивались лишь двое 
— Алонсо (2006 г.) и Фер-
стаппен (2022 г.).

Главной достопримеча-
тельностью автодрома име-
ни Жиля Вильнёва являет-
ся «Стена чемпионов». Это 
барьер безопасности, рас-
положенный вдоль дороги в 
районе 14-го поворота, счи-
тающегося одним из самых 
экстремальных среди трасс, 
где проводятся соревнова-
ния по «Формуле-1». Гром-
кое прозвище стене дали 
после того, как в гонке 1999-
го об неё разбили свои ав-
томобили сразу трое чемпи-
онов мира — Дэймон Хилл, 
Михаэль Шумахер и Жак 
Вильнёв. Канадская трас-
са требовательна к тормо-
зам, мотору и резине. Оби-
лие участков для разгона 

увеличивает износ задних 
шин. Главной проблемой 
для команд является пере-
грев тормозов. Система ох-
лаждения банально не успе-
вает их остужать, поскольку 
на круге есть четыре участ-
ка, где нужно резко сбавлять 
скорость. Этот трек всегда 
был серьёзным вызовом для 
пилотов «Ф-1».

Гран-при Канады явля-
ется домашним для пи-
лота «Астон Мартин» Лэн-
са Стролла. Гонщик непло-
хо смотрелся на стартовом 
отрезке сезона. Несмотря 
на проблемы с рукой, он уже 
набрал 35 очков. Его лучший 
результат в текущем чемпи-
онате — 4-е место на Гран-
при Австралии. Разумеет-
ся, спортсмен хотел бы по-
радовать своих болельщи-
ков в Монреале финишем 
на высокой позиции. «Есть 
ли у меня шансы поднять-
ся на подиум? Я бы хотел от-
ветить «Да» на этот вопрос. 
В прошлой гонке был мо-
мент, когда я вышел на тре-
тье место. Подумал тогда: 
подиум возможен. Но в ито-
ге мне не хватило скорости. 
Чтобы конкурировать за са-
мые высокие позиции, ко-
манде ещё нужно проделать 
большую работу», — отме-
тил Стролл.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Лэнс Стролл способен 
преподнести сюрприз 
на Гран-при Канады

берегите тормоза!
Монреаль:


